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SUMARio 
18 Aterriza como puedas 
Getafe no podrá disfrutar del aeropuerto ci
vil y comercial previsto por Eduardo Manga
da en el documento estratégico para el sur 
de la región. Es quizá el «fiasco» más grande 
que han recibido las autoridades municipa
les desde que comenzara el año. Su inviabili
dad no está totalmente descartada. Sin em
bargo, el proyecto no verá la luz por proble
mas no sólo técnicos sino, fundamentalmen
te, económicos. En un futuro, las autoridades 
regionales no han descartado que la base 
aérea pueda convertirse en un aeródromo ci
vil; pero sólo en eso. 

21 Denuncia judicial contra el sargento Redomero 
José Luis Mozo, directivo de la empresa Esbue Seguridad, S.A., afinca
da en Fuenlabrada, ha decidido ir a por todas al sargento de la policía 
municipal de Getafe, José Angel Redomero, por amenazas y coacciones 
en el juzgado decano de su localidad. Durante este mes de abril el juez 
encargado del caso, perteneciente al Juzgado de Leganés, decidirá (a la 
vista de las pruebas) si se abre o no sumario. 

30 Félix Carlón, el nuevo «míster» del Getafe 
Félix Carlón es desde marzo el nuevo entrenador del Getafe Club de Fút
bol. Su juventud y sus ganas de trabajar son su carta de presentación. 
Le ha tocado sustituir a toda una institución: Eduardo Caturla, quien aho
ra se encarga de formar a los chicos del Salamanca. Félix Carlón comen
tó para El Progreso cuáles van a ser los pasos a seguir en lo que resta 
de temporada. 

8 El Getaf e del año 2000 
Con la puesta en marcha de la Uni
versidad y el comienzo de algunas 
importantes actuaciones urbanísti
cas, en los próximos meses empe
zará a definirse cuál es el Getafe 
que nos espera en el futuro. En es
tas páginas, el responsable local de 
urbanismo, Jesús Neira, comentó 
para El Progreso los proyectos y lí
neas de actuación que se empren
derán. 
Problemas como la vivienda o la fal
ta de una mejor comunicación inter
na pretenden ser abordados este 
año. Las ayudas del FEDER, así co
mo las que vengan de la C.A.M. , son 
fundamentales a la hora de poder 
solucionar cuestiones pendientes. 
Con todo y con eso Neira afirma 
que Getafe necesita 35.000 millones 
para quedar «terminado». 

7 Entre nosotros: 
JUAN BARRANCO .. 
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e ARTAS AL DIRECTOR 
MI CONCIENCIA ME HABLO 

Al no querer «Getafe Expres» publicar
me lo que a continuación expongo, me he 
visto en la obligación de dirigirme a Vd. 
para, si lo considera oportuno, lo publi
que en su revista. Mi grupo de colabora
dores y yo ya no trabajamos para la publi
cación anteriormente mencionada, motiva
do por lo expuesto en un principio.Se lo 
agradecemos de antemano. 

Con asombro e indignación he leído en 
cierta publicación, un panfleto a modo de 
editorial, totalmente desafortunada y fue
ra de lugar. 

Ellos son los menos indicados para es
cribir estas cosas, ya que, en sus armarios 
no caben las «chaquetas» que se han ido 
poniendo en el transcurrir de los años. No
sotros, que te conocemos muy bien, sabe
mos de sobra que estás obrando correcta
mente, demasiado correctamente para el 
temperamento que posees; no les hagas ca
so, sigue como siempre, al menos tú, te 
mantienes firme a tus ideales. Ellos, co
mo te comento anteriormente, no saben 
donde poner tanto emblema como han uti
lizado. Deportivamente, no saben hablar 
de otra cosa que no sea el Getafe C. F. y 
el Atlético Getafe (respetuosísimas ambas 
instituciones y de las cuales tú también es
cribes). No dan para más, qué le vamos 
a hacer. 

Seguro que en su vida no han echado un 
vistazo al diccionario, ¿por qué te digo es-

Las cartas dirigidas a esta sección deben 
ser lo más breve posible para que podamos 
publicar el máximo número de ellas. Suge
rimos un máximo de 25 a 30 lineas de 60 
pulsaciones cada una. 

La dirección de EL PROGRESO DE GE
TAFE se reserva el derecho de condensar
las o recortarlas en función del número de 
cartas recibidas o de una excesiva exten
sión de las mismas. Las cartas han de en
viarse a la calle Madrid, 12, 2.° C, a nom
bre de esta revista. 

to? Porque no es que te autotitules perio
dista, es que lo eres. (Periodista: persona 
que escribe en los medios de comunica
ción, ya sea titulada o no). 

Lo de «enano mental» me hizo mucha 
gracia. No te preocupes, aquí les podemos 
aplicar aquello de: «dime de lo que pre
sumes y te diré de lo que careces». 

Fíjate si son pelotilleros que se han da
do por aludidos y te han contestado de una 
manera muy vulgar, escribiendo mentiras 
y falseando la verdad de lo que ocurrió en 
el «Patio de Caballos» de Las Margaritas. 
Déjalos, si son felices, que sigan adelante. 

¡Ah!, antes de que se me olvide, el Pue
blo (que es soberano entre otras muchas 
cosas), a cierto señor, en las últimas elec
ciones municipales, le dejó en pañales: el 
Pueblo no vota a los chaqueteros. 

Para finalizar un consejo, mejor dicho, 
dos; a partir de ahora, haz dos cosas ante 
lo que puedan decir o escribir: 1_a, el me
jor desprecio es no hacer aprecio; y 2_a, 
a palabras necias, oídos sordos. 

Pedro Luis, cuando peor hablan de ti, 
es porque más te tienen en cuenta . 

TU CONCIENCIA. 

PEDRO LUIS ARIAS 
Ex-redactor jefe de «Estadio Expres» 

SUGERENCIAS 
Me permito la libertad de sugerirles al

gunas cosas que quizá puedan ayudar (sin 
ánimo de ofender) a una publicación nue
va como es la suya. No entro en la serie
dad y la rigurosidad de los temas tratados. 
Pero sí se echan en falta artículos con len
guaje más desenfadado, sobre todo cuan
do hay que revisar algunos comportamien
tos de nuestra vida local, a todos los nive
les, pero sobre todo a los políticos, que 
suelen emplear a menudo la crítica mor-

daz e hiriente cuando se trata de los otros, 
pero nunca la aceptan de ellos mismos. En 
ese saco podríamos ponerlos a casi todos. 
Creo que la mentalidad de la prensa local 
tiene que ir por ese camino. Espero que 
tengan a bien mi sugerencia. ¡Hasta otra 
y suerte! 

MARIA JOSE VALLE 

QUEBRADEROS DE CABEZA 
Me dirijo a ustedes porque quizá, des

de esta sección, alguno me haga caso ... Se 
lo digo por lo siguiente, me dirijo a diario 
por esa maravillosa autovía que va desde 
la carretera de Toledo hasta la de Andalu
cía. No me voy a meter con los semáforos 
de la base aérea, porque parece que ya no 
tienen remedio, pero sí creo que los geta
fenses tenemos derecho a transitar sin te
ner que hacer cola, diariamente, a prime
ras horas de la tarde a la altura de CASA. 

No es que quiera meterme con los pri
meros sufridores del tema, como son los 
trabajadores de Construcciones, sino con 
las autoridades municipales y centrales, 
que parecen sólo estar preocupadas por 
justificar buenas o bonitas avenidas sin 
pensar a lo mejor en que ·antes habría que 
solucionar los accesos a fábricas como CA
SA. Eso sin mencionar la «chapuza» de va
lla separadora que han puesto en esa ca
rretera. Parece increíble que uno tenga que 
irse casi al Cerro de los Angeles a dar la 
vuelta porque a algún «iluminado» se le ha 
ocurrido que la valla tenía que prolongar
se a lo largo de toda la avenida. 

No les estoy contando nada nuevo, sino 
todo lo contrario. Sólo espero que se re
flexione sobre un problema que tienen más 
fácil solución que otros. 

CARMEN LOPEZ HIDALGO 

Restaurante 
EL NORTE 

Cervecería-Marisquería 
C/. Madrid, 20 

695 70 23 Teléf.: 
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PUNTUALIZACION 
He de rectificar, con cariño, a El Pro

greso el hecho de haberme puesto un car
go que no represento: presido el Consejo 
Asesor Nacional de Presencia Gitana, que 
no de Integración, como figuraba en el re
portaje realizado en el anterior número. 
Espero tomen a bien esta puntualización 
y, aprovecho estas líneas para decirle a sus 
lectores que, al parecer, el agua ha vuelto 
a su cauce (respecto a la polémica surgida 
én el Sector III que involucró a mi gente 
con supuestos robos). Espero que lasco
sas se queden como están, ya que en Ge
tafe nunca ha existido el racismo y para mí 
sería doloroso hacer declaraciones en sen
tido contrario. Un saludo. 

CARLOS HEREDIA 

PLANTAR ARBOLES 
Me gustaría creer que iniciativas como 

la de plantar árboles, con motivo del pa
sado día forestal mundial, puedan tener fu
turo en una población como la nuestra, en 
donde las zonas de oxígeno y arbolado bri
llan por su ausencia. Bien es cierto que se 
han construido algunos parques y, dicen, 
que el de La Alhóndiga en el Sector III, 
será el pulmón de Getafe. Por ahora, tan 
sólo tiene una zona ajardinada y un lago, 
aunque agradables, bastante mal cuidados. 
Además, otras zonas ya existentes, como 
el Parque de San Isidro, y me dejo alguno 
que otro, producen más bien una sensación 
penosa. ¿No creen que antes de plantar ár
boles hay que cuidar los ya existentes ... ? 

PATRICIA CIFUENTES 

RESTAURANTE 

PARQU E DE AHUMADA 
VALDEMORO 

EmroRIAL 

El cuento de la lechera 
EL revés del aeropuerto regional-comercial para Getafe ha sido, en parte, sus

tituido por esa excelente noticia que recibió la zona sur (por lo menos parte 
de ella) el pasado 9 de marzo, con nuestra inclusión en el Fondo Europeo 

de Desarrollo Regional (FEDER). De esta forma, Getafe, Leganés, Alcorcón 
y Móstoles podrán disfrutar junto a las otras poblaciones del corredor del Hena
res de esos aproximadamente 3.000 millones de pesetas que, durante tres años, 
donará la Comunidad Económica Europea para las zonas en declive industrial. 
Sumado a esta «lotería» hay que añadir que, por fin, la Asamblea Regional ma
drileña ha dado su visto bueno para que este área de la región se vea favorecida 
con los miles de millones que, desde 1989 a 1991, vendrán al sur gracias al Plan 
Trienal de Inversiones de la CAM. 

PERO, si esas inyecciones económicas son importantes y necesarias para el 
desarrollo económico y social del sur, también lo son proyectos como el «frus
trado» aeropuerto, al que se le ha dicho que no. Después de casi tres sema

nas, al analizar la desafortunada noticia, se pueden ver las cosas con más clari
dad. Por un lado, las autoridades locales -con el alcalde al frente- han dicho 
que había falta de «voluntad política». Por otro, los responsables regionales con 
Mangada y Leguina a la cabeza, han querido quitarle hierro al «fiasco», mani
festando que el aeropuerto no era tan importante, y que sí lo es la Universidad. 

LOS políticos que nos gobiernan en la Comunidad Autónoma de Madrid tie
nen una «manera extraña» de desmentirse: el aeropuerto regional o nacio
nal comercial fue planteado en el documento del Plan Estratégico como un 

eje fundamental. .. y, si no se lo creen, que consulten lo que firmaron en su día 
por escrito en el citado documento. Cierto es que existe un informe en el que 
se demuestra las dificultades o problemas que tiene la actual base militar geta
fense para su reconversión en aeropuerto civil. Sin embargo, el estudio tampoco 
descarta totalmente su viabilidad. Lo que sí parecen del todo inviables son esos 
miles de millones que harían falta para que, además de voluntad política, se pu
diera encargar un estudio (detallado y no previo) sobre las instalaciones de la 
base militar, a fin de poder determinar la viabilidad de un segundo aeropuerto 
civil en la región . 

PERO, claro. .. , «¡con la iglesia hemos topado!». Porque hablar de un segun
do aeropuerto civil implica muchas cuestiones (arreglar el tema de Torrejón, 
alcanzar un acuerdo entre los partidos políticos para que el aeropuerto se ins

tale en la zona, que Defensa lo contemple y, además, que el MOPU y la Direc
ción General de Carreteras se acuerden «de una puñetera vez» de invertir en 
el sur). Si Eduardo Mangada sólo quería un aeródromo al estilo de Cuatro Vien
tos - que sí parece viable para nuestro municipio- podía haberlo dicho desde 
un principio. Con razón el consejero de política territorial matizaba tanto a la 
hora de definir el futuro aerupuerto getafense. 

PORQUE si Eduardo tuvo su culpa «por precipitado», también la ha tenido 
el alcalde, Pedro Castro, ya que ha actuado como «la lechera» del famoso 
cuento. No solamente se ha hecho añicos el cántaro, sino que él mismo ha 

comprobado que no tenía leche en su interior, aunque también es verdad que 
si no se presiona a las distintas administraciones no se termina con éxito el pro
yecto. Nadie discute la validez que tiene el Sr. Castro para conseguir - cual ga
llo de pelea- sus proyectos en la CAM. Pero en este caso le han metido un gol 
por la escuadra. Y no sólo a él sino también al presidente Leguina, quien tres 
meses atrás manifestaba ilusionado (en Valdemoro) que el aeropuerto de Getafe 
era casi una realidad. 
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LORENZO SALCEDO, s. a. 
Concesionario Fiat 

LE OFRECEMOS MAS DE 200 COCHES DE OCASION. 
UNA GAMA COMPLETA CON TODAS LAS MARCAS, 
TOTALMENTE REVISADOS Y GARANTIZADOS. 
Y, LO MAS IMPORTANTE: CON LOS PRECIOS MAS 
BAJOS DE TODO EL MERCADO 

VENGA A COMPROBARLO A 
NUESTRAS INSTALACIONES 

LORENZO SALCEDO, s. a. 
Concesionario Fiat 

Ctra. Toledo, km 14,500 
TELEFONO: 681 62 63 

GETAFE (MADRID) 

·complejo 
. LAS MORERAS 

• RESTAURANTE 
• SALONES PARA BODAS Y COMUNIONES 
• SALON PRIVADO PARA COMIDA DE EMPRESAS . 

AMFLIO 
APARC!MIENTO 

GRATUITO 

• CAFETERIA PUB 
• AMPLIAS TERRAZAS Calle Madrid, 143 antiguo (final) 

Junto aparcamiento de Renfe en Las Margaritas 

• GASOLINERA Teléf.: 696 21 15 GETA.FE 



ENTRE NOSOfROS 

El ~i ya ha comenzado 
DESPUES de Atenas, Florencia , Ams

terdam y Berlín, Madrid , inmersa co
mo está en el circuito de las grandes 

ciudades europeas , podía aspirar por de-
, recho propio a la designación como Capi

tal Europea de la Cultura. Con la alegría 
que nos produjo el nombrammiento, por el 
reconocimiento implícito que éste suponía. 
asumimos una responsabilidad trascenden
tal: lograr que el 92 suponga un fortaleci
miento del engranaje cultural y no se que
dara sólo en el simbolismo de una fecha. 

Tres ciudades españolas -Barcelona. 
Sevilla y Madrid- han aceptado gustosas 
el «reto europeo». Las tres celebrarán acon
tecimientos culturales o íntimamente liga
dos con este mundo, en una fecha con gran
des connotaciones históricas tanto para no
sotros, los españoles, como para esa vasta 
comunidad a la que con frecuencia hemos 
servido de intermediarios en su diálogo con 
Europa. Me estoy refiriendo a Iberoamé
rica. Porque, si es cierto que la capitalidad 
cultural pretende afianzar la concepción 
europeísta, poner una piedra más en su tra
dicional hegemonía , justo en un momento 
en el que ésta parecía diluirse, también lo 
es que España abrió hace quinientos años 
una corriente de doble dirección , transmi
tiendo el palpitar del viejo al nuevo conti
nente y haciéndose eco, a la vez, de la ri
queza artística, humanística y cultural de 
éste. 

POR estos motivos en 1992 Madrid, ade
más de ser mosaico amplio de la enti
dad de los pueblos europeos, habrá de 

ser también puente firme con la comuni
dad iberoamericana en el marco cultural , 
único en el que existe un lenguaje común 
para reforzar vínculos y superar diferen
cias. 

Madrid está doblemente cualificada pa
ra representar tan relevante papel. Y lo es
tá tanto por gozar de un pasado hegemóni 
co, decisivo para la formación de la Euro
pa actual , como por haber recuperado y re
vitalizado su propia identidad tras la ins
tauración del sistema democrático en nues
tro país. En poco más de diez años ha pa
sado de la marginación a convertirse en 
centro aglutinador de las corrientes mun
diales en el ámbito cultural, gracias a la 
ampliación de sus espacios culturales y a 
su particular modo de «hacer» cultura. 

De aquí al 92 Madrid sufrirá una trans
formación en su fisonomía reforzando esa 
infraestructura que ya tiene. A la recupe
ración del casco histórico, la creación del 

Centro de Arte Reina Sofía o del Centro 
Cultural de Conde Duque o las dotaciones 
a los distritos -centros culturales, depor
tivos, bibliotecas para paliar las diferencias 
de la geografía madrileña- se unirán casi 
100.000 metros más de espacios culturales 
para dar respuesta a la creciente demanda 
de sus ciudadanos y al desafío europeo. 

El Campo de las Naciones, los nuevos 
Recintos Feriales, el Circ:o estable situado 
en el Puente de Vallecas, el Museo de la 
Ciencia y de la Técnica y el de esculturas 

PERSONAL E INTRANSFERIBLE 
Juan Barranco, 41 años, casado y con 

dos hijos. En la actualidad es alcalde 
de Madrid, cargo que desempeña des
de 1986 tras el fallecimiento de «El vie
jo profesor» Barranco nació en w1 pue
blo de Jaén un 13 de agosto de 1947. 
Seis años más tarde se trasladó a Ma
drid. Su primer trabajo le llevó a la Bol
sa de Comercio. A los 18 años ingre
saría en la banca hasta que fue elegi
do diputado por Madrid en 1977. Su in
greso en el PSOE data de ese mismo 
año, tras los acuerdos alcanzados con 
los socialistas y el partido del que era 
ca-fundador: Convergencia Socialista 
de Madrid. 

Dicen de él que es un hombre serio 
y afable. La cualidad que más admira 
Juan Barranco es la sencillez. Entre 
sus gustos y aficiones se hallan la bi
cicleta, los paseos y la lectura. Sus «vi
cios» confesados son el mus y jugar al 
futbolín. 

«De aquí al 92, 
Madrid creará 
casi 100.000 
metros más 
de espacios 
culturales para 
dar respuesta 
a la creciente 
demanda de sus 
ciudadanos.» 

al aire libre, que se ubicará en el Parque 
Tierno Galván , componen una lista de pro
yectos que demuestran una vez más qué; 
Madrid es consciente de sus necesidades 
y que su imaginación es viva a la hora de 
encontrar soluciones. 

P Pero los esfuerzos se dirigen también 
hacia la infraestructura viaria, que es 
necesario ampliar para mejorar las co

municaciones. En este sentido se encuen
tran las autovías IV y V, el estudio de los 
enlaces ferroviarios de alta velocidad, la co
municación con el aeropuerto de Barajas 
o la creación del Pasillo Verde Ferroviario 
que, enterrando las vías de ferrocarril que 
aún discurren por la superficie, recupera
rá espacios para la convivencia, al tiempo 
que dará un gran auge a distritos como el 
de Arganzuela. Será el Consorcio, recien
temente creado por el Ministerio de Cul
tura, la Comunidad Autónoma y el Ayun
tamiento, el encargado de organizar y coor
dinar todas las actividades. 

Creo sinceramente que la iniciativa ha de 
partir de todos porque los cauces que se 
creen ahora sobrevivirán al 92 y redunda
rán en beneficio de toda la colectividad que 
abarca la región de Madrid. Hay que pen
sar que en esa fecha, Madrid será no sólo 
el exponente de sí misma, sino el reflejo 
de la realidad cultural que vive España, 
proyectada hacia Europa. 

JUAN BARRANCO 
Alcalde de Madrid 
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GETAFE 

El Getaf e del año l~~~ 
Hablar del Getafe del futuro supone hablar del Getafe del los próximos años. 

Este año 89 puede ser decisivo para el desarrollo y crecimiento local. Sin 
embargo, habrá que esperar como mínimo una década para que los cambios 

y transformaciones previstas se palpen en el ritmo cotidiano. Con la puesta en 
marcha, en los próximos meses, de diversos proyectos de importancia 

podremos vislumbrar nuestro futuro: la remodelación del casco antiguo, la 
peatonalización de la calle Madrid y alrededores, el inicio de los primeros 

cursos universitarios, la terminación de accesos y comunicaciones varias y del 
hospital, así como el <Javado de cara» a polígonos como el de Los Angeles o 

El Rosón, son algunas claves sobre las que hoy se asienta la acción urbanística 
del gobierno municipal socialista . 

El Plan General de Ordenación Urbana 
(PGOU) de Getafe aprobado en 1986 y so
bre el que ya se han realizado importantes 
modificaciones para acoplarlo a las nue
vas necesidades de la población, sigue 
siendo la base del cambio que sufrirá nues
tro municipio. No obstante, de poco sirve 
la planificación urbanística si ésta no vie
ne acompañada de las ayudas precisas. Los 

«Vamos a plantearle a 
la CJIM la necesidad 
de poner en marcha 
unas 2.000 viviendas 
de carácter público.» 

responsables de Urbanismo cifran en la na
da despreciable suma de 35.000 millones 
de pesetas el acabado de Getafe. 

Las diversas administraciones han co
menzado a comprender que las inyeccio
nes económicas son vitales para esta zona 
y, por ende, para una localidad como la 
nuestra que sigue siendo el motor indus
trial del sur de la región. Proyectos como 
el Plan Estratégico, el Trineal ( cuyo retra
so mosquea a las autoridades locales) o las 
subvenciones que se recibirán de la CEE 
a través del Fondo Europeo de Desarrollo 
Regional (FEDER), permiten olvidar tra
gos «amargos» como la frustrada idea del 
aeropuerto civil y comercial. 

Jesús Neira, concejal de Urbanismo ge
tafense, se sitúa desde que comenzó su 
mandato en el centro de la polémica. Aso
ciaciones vecinales, comerciantes, empre
sarios o partidos políticos desaprueban, a 
menudo, su gestión. Parece tenerlo asumi-
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.. 
do y no le molestan las críticas, siempre 
y cuando no sean malintencionadas. 

Para Jesús Neira, «el Getafe de los pró
ximos años se asienta en varios ejes, que 
se pueden ir modificando en función de 
los equipamientos previstos. En la pla
nificación de lo que será el Getafe del 
futuro tendrán una incidencia funda
mental la Universidad, cuyas repercusio
nes ya se están estudiando, la infraes
tructura sanitaria con el apoyo indiscu
tible del Hospital Central, así como la 
red viaria (eje del Culebro) y el sector 
terciario. Estas actuaciones, que se van 
a realizar, ya definen el Getafe del año 
2000». 

Getafe continuará siendo una zona emi
nentemente industrial. En la actualidad, las 
industrias ubicadas en nuestro término mu
nicipal ocupan una extensión de 2.000 me
tros cuadrados. Para los próximos años está 
previsto que se cuatriplique esta superfi
cie, pasando de 2.000 a 8.000 metros 
cuadrados. 

En opinión del responsable local de Ur
banismo, el tipo de industria que se asen
tará en Getafe «será no sólo pequeña si
no también fuerte, tendremos empresas 
de tecnología avanzada en el polígono de 
Los Olivos como en el de San Marcos. 
También se desarrollará la industria re
lativa al almacenaje y a la distribución». 

MAS VIVIENDAS DE 
PROMOCION PUBLICA 

En otro orden de cosas, uno de los pro
blemas que más preocupa no sólo a las 
autoridades sino, sobre todo, al ciudada
no de a pie es la vivienda. Qué duda cabe 
que los precios del suelo y la vivienda en 
Getafe son, en parte, alarmantes. Para ello, 
los responsables locales tienen contempla-

do que paralelamente al crecimiento indus
trial se desarrolle el de las viviendas has
ta situarse en torno a unas 50.000 (hoy, 
nuestra localidad cuenta con unas 38.000). 

La estrategia que se persigue pretende 
consolidar, por un lado, la población de 
Getafe en torno a los 170 o 180.000 habi
tantes. Por otra parte, se piensan co.nstruir 

Según el concejal de 
Urbanismo, «la zona de 
Ericsson se convertirá 

en un importante sector 
terciario entre este año y 

el próximo ... » 

del orden de 3.000 a 4.000 viviendas más 
entre Perales del Río, El Bercial y el cas
co antiguo, fundamentalmente. Al respecto 
Neira apuntó «vamos a plantear a la 
CAM la necesidad de poner en marcha 
unas 2.000 viviendas más de carácter 
público. Se trata de ampliar la negocia
ción que efectuamos en estos momentos, 
de unas 1.000 viviendas, para las zonas 
de Las Margaritas, Juan de la Cierva, 
El Bercial y Perales. Además queremos 
llegar a acuerdos con cooperativas esta
bleciendo con ellas las condiciones. Es
peramos que para el 90, o poco más, es
to sea una realidad, dado que existe una 
fuerte demanda». 

Al igual que ocurre en otras poblacio
nes madrileñas, el Ayuntamiento quiere in
tervenir cada vez más en el tema de la vi
vienda con el fin de frenar la especulación 
y el precio desorbitado impuesto por las 



constructoras que, por ahora , no tienen 
fuertes competidores «públicos». 

MEJORAR LA COMUNICACION 
INTERNA 

Si deseamos una población moderna, 
con rápidas comunicaciones y buenos 
equipamientos, se ha de solucionar cuan
to antes la propia comunicación interna del 
municipio. Este es un viejo problema que 
atín se encuentra sin solucionar. «No es 
nuevo para nadie, ya que partimos de 
una realidad: Getafe está mal, o peor, 
diseñado. Arrastramos -a Juicio de Je
sús Neira- errores pasados. Estamos 
funcionando con un plan genral que só
lo tienen tres años de vigencia.» 

En función de las previsiones marcadas 
tendría que hablarse de dos importantes ac
tuaciones que mejorarán la cara interna de 
la ciudad. En primer lugar, una de las pri
meras medidas conlleva la prohibición de 
licencias en zonas específicas del pueblo. 

La meta a perseguir es la recuperación 
del casco antiguo, fuertemente peatonal y 
en el que se incluirán grandes equipamien
tos comerciales, culturales y de ocio. 

Otra de las medidas quese pretende lle
va a cabo se basa en hacer más factible el 
circuito interno. A tal fin se ha encargado 
un estudio de tráfico que, previsiblemen
te, contemplará la apertura de nuevas ca
lles, el cierre de otras, así como el derri
bo de edificaciones. Esta es, quizá , una de 
las realidades insalvables de nuestra po
blación. 

Por lo que respecta a las comunicacio
nes externas, Jesús Neira dijo que «se rea-

La 
peatonalización 

de la Avda. de las 
Ciudades, el 

desdoblamiento 
de la carretera 

Getafe-Villaverde, 
el apeadero de 

Renfe y la 
recuperación del 
recinto ferial son 

actuaciones 
necesarias. 

~TAFE 
lizarán en la parte norte una autopista 
de cuatro carriles y por el sur, se harán 
otros cuatro. A ello hay que sumarle los 
desdoblamientos de las carretras de An
dalucía y Toledo, con lo que obtendre
mos un buen nivel de circuitos radiales, 
fácil comunicación, así como de trans
porte. Para ello contaremos con una pie
za fundamental: el intercambiador de 
Renfe y la construcción de un tercer 
apeadero. La zona de Ericsson se con
vertirá en un importante sector tercia
rio entre este año y 1990, ocupando una 
extensión de unos 20.000 metros cua
drados». 

Dotar de equipamientos e infraestruc
tura básica a los barrios de Getafe es otro 
de los objetivos marcados desde esta con
cejalía. Los proyectos están ahí, asegura 
el responsasble de Urbanismo. Sin embar
go, la realidad demuestra que los barrios 
más cercanos del centro están mejor equi
pados que los de la periferia . Jesís Neira 
explicó al respecto que se va a realizar un 
gran esfuerzo para poder culminar esas ac
tuaciones pendientes en las distintas barria
das de Getafe. «Para este año -añadae 
Neira- tendremos los centros cívicos de 
La Alhóndiga, San Isidro, El Bercial y 
el Sector 111. En cuanto a equipamien
tos deportivos, vamos a ultimar los de 
Juan cie la Cierva y el Sector 111, así co
mo otros pequeños polideportivos en El 
Bercial, fundamentalmente, Juan de la 
Cierva y Las Margaritas.» No obstante, 
otros proyectos más inmediatos en el tiem
po son la peatonalización de la calle Ma
drid y alrededores, así como la construc
ción del nuevo ayuntamiento, cuyas obras 
comenzarán el próximo' mes .. de mayo. 

Para los próximos años 
está previsto que se 

cuatriplique la 
superficie industrial 

en Getafe, que pasaría 
de 2.000 a 8.000 metros 

cuadrados. 

Mientras la calle Madrid tiene un plazo de 
ejecución de ocho meses, el nuevo ayun
tamiento tardará dos años. 

Finalmente, el problema de los polígo
nos industriales es otra asignatura pendien
te. En polígonos como el de Los Angeles 
ya ha comenzado a abordarse su proble
mática, de hecho se ha puesto en marcha. 
En estos días se ha negociado, además, el 
acuerdo con los empesarios de El Rosón, 
quizá el peor polígono de la localidad, cu
yo estado hoy día es deplorable. Para ce
rrar la negociación se ha establecido que 
los empresarios paguen una cantidad para 
su remodelación y el Ayuntamiento se ha
rá cargo del resto. 

Estos son, en líneas generales, los pro
yectos que permitirán relanzar a Getafe en 
los próximos años. El concejal de Urba
nismo considera imprescindible, el apoyo 
económico de las otras administraciones, 
«la propuesta de financiación que nece
sita Getafe la hemos realizado al FEDER 
y la CAM. Para dejar Getafe acabado 
hacen falta del orden de 35.000 millo
nes». Casi nada. 

Problemas que 
requieren 
solución 
apremiante: las 
galerías de La 
Alhóndiga y de 
Las Margaritas, 
el arreglo de la 
glorieta del 
mismo nombre, el 
cambio de la 
vieja red de agua 
y el traslado de la 
colonia militar. 
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LA ALTERNATIVA 

ESTA EN 
TUS MANOS ... 
g DELEG. MEDIO AMBIENTE 
U AYUNTAMIENTO DE GETAFE 



«Cuida un árbol para la vida» fue el 
slogan que caracterizó la plantación de cer
ca de 2.500 árboles el pasado día 17 de 
marzo en Getafe. El motivo de tal evento 
no fue otro que la conmemoración, por 
primera vez, del Día Forestal Mundial en 
nuestra localidad. La masiva plantación de 
árboles y arbustos, auspiciada por la Agen
cia del Medio Ambiente y la concejalía de 
este área del Ayuntamiento getafense, con
tó con la masiva participación de escola
res y entidades locales. De los .2.500 ár
boles, unos 1.500 fueron plantados en ma
cetas y repartidos entre los chavales que 
acudieron a la cita. José Luis Rivas, de
legado de la concejalía del medio ambien
te, explicó a El Progreso que «con esta 
iniciativa se pretende que el crecimien
to de estos pequeños árboles se realice 
en los colegios. Serán los chavales de los 
colegios quienes, durante un año, hagan 
su seguimiento. De esta forma, espera
mos que el año que viene esas 1.500 ma
cetas pasen de pequeño árbol a casi ár
bol, y serán éstos los que se plantarán 
de nuevo durante la celebración de este 
día». 

Esta medida pretende, a juicio de sus or
ganizadores, sensibilizar y educar tanto a 
los escolares como a los ciudadanos en el 
papel que tienen los árboles y los bosques 
en nuestras vidas, así como en el desarro
llo de una ciudad. Los niveles de conta
minación y la falta de «verde» en nuestros 
pueblos preocupan no sólo a las autorida
des sino también al conjunto de los madri
leños. Quizá, por esta razón, celebracio-
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Mimar la Vida 
nes de este tipo cuentan con la simpatía y 
apoyo popular. Es necesario, pues, que se 
mantengan y, sobre todo, que estos cuida
dos no se dediquen una vez al año sino que 
se trasladen a nuestra vida cotidiana. 

Para ello, tanto la CAM como el Ayun
tamiento de Getafe han decidido realizar 
cada año la plantación de otros 1.500 ar
bustos, que permitirán que otros chavales 
de la localidad aprendan a cuidar y seguir 
el crecimiento de los árboles. 

Amén de la participación infantil y ju
venil, también destacó el pasado 17 la coo
peración de las fuerzas sindicales (UGT y 
CC.OO.), cuyos representantes plantaron 
un centenar de árboles entre la carretera 
de Andalucía y el polígono de Los Ange
les. El concejal de Medio Ambiente, José 
Luis Rivas, comentó a esta revista que «ha 
sido una labor conjunta de tres delega
ciones (servicios generales, escuela taller 
(OPI) y participación ciudadana), y 
creemos que el resultado ha sido bastan
te aceptable». 

El tradicional día del árbol, tan devalua
do en los últimos tiempos, ha dado paso 
(a partir de ahora) a esta peculiar campa
ña de sensibilización medioambiental . Para 
este concejal ha resultado una experiencia 
muy positiva« ... agradecemos a la Agen
cia de Medio Ambiente que, por prime
ra vez, esta positiva y grata experiencia 
se haya desarrollado en Getafe, ciudad 
que tiene problemas de contaminación 
debido a su crecimiento industrial y que 
tan sólo cuenta con 25.000 árboles. Nos 
alegramos, en suma, que hayan mirado 

r 

para el sur, esperemos que este reflejo 
cunda en otras consejerías de la CAM, 
no sólo en la encargada de temas me
dioambientales ... ». Una de cal y otra de 
arena para las autoridades regionales, fruto 
de los «encontronazos» habidos durante 
el pasado mes de marzo. 

Complejo 
LAS IVIORERAS 

Sábado, 8 de abril Sábado, 15 de abril 
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GETAFE 

Iniciativa descontaminan te en Getaf e 
Los responsables regionales parecen ha

berse dado cuenta que los niveles de con
taminación registrados en nuestra comu
nidad son, de entrada, preocupantes. Pe
ro si la contaminación es un hecho asocia
do inexcusablemente a la vida del madri
leño en la capital, en las ciudades de la pe
riferia también ésta ha hecho acto de pre
sencia. De todos es conocida la preferen
cia que tienen las industrias «negras» o 
contaminantes para instalarse en el sur de 
nuestra región. Las industrias químicas, de 
plásticos, metal, etc . .. son características 
del sur, mientras que en el norte predomi
nan las denominadas «blancas:► - Ante es
ta realidad, difícil de ocultar, la Agencia 
del Medio Ambiente ha elaborado un plan 
de saneamiento atmosférico cuya primera 
fase ya ha comenzado. 

El primer municipio elegido para esta 
experiencia ha sido Getafe, que cuenta des
de el pasado mes de marzo con una esta
ción de control de la contaminación atmos
férica , ubicada junto al colegio público Ra
fael Pazos Pría. Además de la ya instalada 
en nuestra localidad, a cuya inauguración 
acudió el presidente regional Joaquín Le
guina, otras tres se sitúan en Leganés, Al
cobendas y Alcalá de Henares , como par
te del primer ciclo o fase inicial. Según ex
plicó a El Progreso José Luis Rivas, res
ponsable local del medioambiente, «nues
tra estación de control es la primera de 
una serie de estaciones que integrarán 
la red de vigilancia y control que cubri
rá, dentro de un año aproximadamen
te, toda el área metropolitana ... ». Otras 
dos fases seguirán a la primera. En la se
gunda se llevarán a cabo las estaciones de 
Alcorcón, Móstoles y Fuenlabrada . Y, en 
la tercera y última, se construirán otras 
ocho, a fin que quede concluida la red en 

1990; al menos esas son las previsiones de 
la CAM . 

Este plan va a significar la extensión a 
toda la comunidad de la red de control con 
la que, hasta ahora, el Ayuntamiento ma
drileño puso en marcha en la capital. Fuen
tes de la Agencia de Medio Ambiente con
firmaron a esta revista que «esta red será 
modernizada y adecuada a las nuevas 
necesidades en materia de medición del 
hecho contaminante. De esa forma se 
podrá consolidar una política adecuada 

Este tipo de estaciones 
están protegidas por 
una cabina de acero 

blindada y su 
funcionamiento es 

totalmente automático. 

que frene este problema en la región ma
drileña, para lo cual contamos con la 
participación de otras administraciones, 
caso del Ministerio de Obras Públicas y 
urbanismo (MOPU), que se encargará 
de financiar la red de vigilancia que se 
instala». 

El aparato mediador de los índices de 
contaminación cuenta con analizadores de 
contaminantes atmosféricos y sensores me
tereo lógicos que suministran los datos ne
cesarios para el estudio del foco o focos 

JESUS CARMELO, EN ALZA 

contaminantes. Estos sirven de base para 
el desarrollo de modelos de difusión y pre
dicción que permitirán averigµar con su
ficiente antelación los episodios contami
nantes. 

A juicio de José Luis Rivas, «lo impor
tante, como dijo Leguina, no es tanto el 
control como que no exista la contami
nación. Pero, dado que existe, hay que 
poner los medios para poder prevenirla 
o, en su defecto, atajarla». 

La instalación de esta estación viene ava-

lada por dos hechos significativos. Según 
José Luis Rivas, «por un lado, se ha de
bido a las buenas relaciones que man
tiene el Ayuntamiento con la Agencia del 
Medioambiente. Y, por otro, se da la cir
cunstancia de que nuestra zona necesi
ta en materia medioambiental bastante 
más atención que otras. Prueba de ello 
lo tenemos con el tipo de industrias ins
taladas en el sur, en su mayoría negras. 
Hecho que conlleva el peligro constante 
de la contaminación». 

Jesús Carmelo Esteban, responsable del PP en Getafe, está en alza. 
Así lo prueba su reciente nombramiento como coordinador de este par
tido en el suroeste de Madrid. El nuevo cargo le permitirá coordinar, 
con el aparato del partido, la labor que están realizando en los distintos 
municipios. Diecisiete localidades, entre ellas las de la zona sur (a ex
cepción de Pinto), estarán bajo la batuta de Carmelo Esteban, tanto a 
nivel de acción municipal como de política de partido. 

Sus señorías, tal y como estaba previsto, dieron su aprobado al pro
yecto de Ley de creación de la Universidad Carlos III el pasado 16 de 
marzo en el Congreso de los Diputaos. De todas las enmiendas presen
tadas sólo prosperó la del grupo centrista que planteó la necesidad de 
ampliar la representación del Consejo de Administración de la Univer
sidad a dos miembros más, elegidos por los plenos de Getafe y Lega
nés. Con esta propuesta este órgano pasará de siete a nueve miembros. 

En declaraciones efectuadas a esta revista, el flamante coordinador 
manifestó que «mi función no consiste tanto entrar en la problemáti
ca de cada municipio, en dar directrices, sino más bien en supervi
sar que el partido funcione en los municipios que ya está implanta
do y estabilizado». 

Para este mes de abril está previsto que se lleve a cabo la primera reu
nión formal de Jesús Carmelo con sus homólogos de la zona. 

Esta es, sin duda, una buena noticia para la zona sur y para Getafe. 
De ella han tomado buena nota las autoridades regionales, como lo de
muestran las continuas idas y venidas para inspeccionar las «obras uni
versitarias». Primero Lissavetzsky y Mangada, luego Joaquín Legui
na. Todo parece indicar que la Comunidad Autónoma Madrileña no quie
re dar más pasos en falso en lo que se refiere a la zona sur, sobre todo 
después del chasco del aeropuerto. 
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AYUNTAMIENTO fil LEGANES 
CONVOCATORIA DE SUBVENCIONES PARA ASOCIACIONES Y COLECTIVOS DEL MUNICIPIO 
El Ayuntamiento de Leganés, a través de sus diferentes Delegacio

nes, abre el plazo para la solicitud de subvenciones destinadas a fi
nanciar proyectos y actividades de carácter social, según lo aprobado 
por el Presupuesto Municipal para este año. 

SUBVENCIONES CONVOCADAS 

CULTURA: MUJER: 
Dirigidas a entidades culturales de ámbito local. 

Objeto: Proyectos culturales no incluídos en otras 
Delegaciones. 
Plazo: Un mes a partir de esta publicacipn. 

Para presentación de proyectos, consulta de las bases 
o mayor información, dirigirse a la Delegación de Cul
tura y Participación Ciudadana (Plaza de España, 1, l.ª 
planta). 

DEPORTES: 
Dirigidas a entidades deportivas y vecinales. 
Objeto: Actividades deportivas de carácter social. 

Plazo: Del 3 de abril al 5 de mayo. 

Para presentación de proyectos, consulta de las bases 
o mayor información, dirigirse a la Delegación de En
señanza y Deportes (C/. la Fuente, 2, l.ª planta). 

CONSUMO: 
Dirigidas a asociaciones o entidades que realicen acti
vidades relacionadas con el tema de consumo. 
Objeto: Iniciación, mantenimiento e innovación de pro
gramas de formación de los consumidores. 
Plazo: Un mes a partir de esta publicación. 

Dirigidas a asociaciones de mujeres y entidades que ten
o-an vocalía de la mujer. 
Objeto: Programas de promoción de la igualdad y for
mación para el trabajo de la mujer. 
Plazo: Un mes a partir de esta publicación. 
Para presentación de proyectos, consulta de las bases 
o mayor información en relación a la subvención de 
Consumo y Mujer, dirigirse a la Delegación de Salud 
y Consumo (C/. La Fuente, 2, l.ª planta). 

JUVENTUD: 
Dirigidas a asociaciones, colectivos y entidades 
juveniles. 
Objeto: Proyectos de interés juvenil, encaminados al 
fomento del asociacionismo, prevención de drogodepen
dencias, ocio y tiempo libre, actividades de animación 
e infraestructura de grupos. 
Plazo: Un mes a partir de esta publicación. 
Para presentación de proyectos, consulta de las bases 
o mayor información, dirigirse a la Delegación de Ju
ventud (C/. Hernán Cortés, Centro «Santiago Amón») . 

SERVICIOS SOCIALES: 
Dirigidas a asociaciones de carácter social. 
Objeto: Programas de integración social y apoyo al aso
ciacionismo de colectivos marginados. 
Plazo: Un mes a partir de esta publicación. 
Para presentación de proyectos, consulta de las bases 
o mayor información, dingirse a la Delegación de Ser
vicios Sociales y Fomento de Empleo (C/. La Fuente, 
2, l.ª planta). 

Para acceder a todas las subvenciones antes relacionadas, es requi
sito indispensable, como ya es habitual, que las entidades o ::!sociacio
nes solicitantes se encuentren inscritas en el Registro Municipal de 
Asociaciones o que, habiéndolo solicitado, estén en período de trami
tación para su inscripción. 

I 

* EN LAS SUBVENCIONES CUYO PLAZO COMIENCE A PARTIR DE ESTA PUBLICACION, SE CONSIDERARA 
COMO FECHA INICIAL EL l DE ABRIL, CONTANDO UN MES A PARTIR DE ESE MOMENTO. 



LEGANEs----
Setenta chavales se encargan del proyecto 

Rehabilitar la ((Casa de las Brujas)) 
«Casa de las Brujas», «Cebadero», 

«Casa de Labranza» son algunos de los 
nombres por los que se conoce a un viejo 
edificio, ubicado en la carretera de Getafe 
que, desde primeros de marzo, rehabilita 
la Escuela-Taller de Leganés. Un profun
do lavado de dos años y medio para ha
cerla más acorde con las necesidades ac
tuales de la ciudad. En el recuerdo perma
necen aquellos días en que sus muros re
flejaban la rica vega huertana que otrora 
fuera el orgullo de Leganés y, otros, no tan 
lejanos, en que la consulta que pasaba allí 
una curandera motivó que la superstición 
popular trocara su nombre por el de «Ca
sa de las Brujas». 

Se mantendrá la actual fachada, mien
tras que los edificios interiores y el patio 
serán remodelados, respetando al máximo 
su estructura. Así, por ejemplo, los trans
versales internos, utilizados en su día co
mo cebadero de cerdos, se conservarán 
abovedados : uno como biblioteca y el otro 
como sala de exposiciones. El gran patio 
se convertirá en el centro mismo de la con
cepción global de su futuro uso: un lugar 
de encuentro para las regiones. El bro
cal del pozo será mudo testigo de las ac
tuaciones, ferias y demostraciones gastro
nómicas que harán «los venidos de leja
nas tierras», especialmente andaluces, ex
tremeños y salmantinos. En el proyecto 
también figura un gran escenario, un res
taurante y varias salas de ensayo. 

Como explicó el concejal de Servicios 
Sociales y Fomento de Empleo, Antonio 
Sánchez, «no es que allí vayan a tener 

Proyecto global de 
rehabilitación 

de la Casa de las 
Brujas realizado 

por la Escuela 
Taller de Leganés. 

sus sedes las casas regionales», más bien 
se pretende crear un marco idóneo, «co
mo el que ya existe», para reflejar el com
plejo mosaico que configura la población 
de este municipio. 

La recuperación de la «Casa de las Bru
jas» la realizan los 70 chavales, entre 16 
y 25 años, que consiguieron superar los 
cinco primeros meses de formación teóri
ca en la Escuela Taller. El proyecto, cuya 
finalización está prevista para el año 1991, 
será financiado conjuntamente por el 
INEM y el Ayuntamiento. El primer or
ganismo aportará 500 millones para la for
mación y los salarios, en.tanto que la ayu
da municipal se colocará íntegramente por 
encima de los 86 millones de pesetas. 

En el mismo se incluye también la cons
trución, en el ala derecha, de un edificio 
de dos plantas para igualarlo a la altura que 
tiene la fachada principal de la casa de la
branza. La parte inferior será un paseo con 

Aspecto parcial el edificio que se está recuperando a la entrada de Leganés (viniendo 
desde Getafe). 

branza. La parte inferior será un paseo con 
arcos y ia superior albergará toda la in
fraestructura de apoyo al museo de escul
turas al aire libre, con el que colindará. 

Según Antonio Sánchez, el haber en
cargado este trabajo a la Escuela-Taller su
pone «matar dos pájaros de un tiro: se
reconstruye el edificio y se forma a los 
jóvenes en un oficio con mucha deman
da en el mundo del trabajo». 
Los chavales están divididos en grupos de 
albañilería, fontanería, electricidad y car
pintería. «Sin embargo -indicó a El Pro
greso el director de la entidad, Manolo 
Blanco- a la hora de trabajar, todos co
laboran en todo; unos como entendidos 
y otros como peones». 

Estos días, chicas y chicos se afanan por 
limpiar el interior de la «Casa de las Bru
jas» y desmantelar la techumbre «guar
dando con sumo cuidado las viejas te
jas», que después habrá que recolocar. 
«Hay mucho entusiasmo, tanto - comen
ta Manolo Blanco- que en lo que más 
nos hemos gastado hasta ahora ha sido 
en vendas». El motivo no son los acciden
tes, sino que los chavales, para los que és
te es su primer trabajo remunerado, no es
tán acostumbrados 2 tirar de carretilla y 
pala. Como es natural, abundan las mu
ñecas abiertas. 

Para comparar dentro de dos años y me
dio el antes y el después de esta primera 
obra de la Escuela-Taller, han hecho una 
maqueta del cebadero tal y como se encon
traba. Esta pequeña pieza ha sido realiza
da entre los 70 componentes. Cada uno 
quiso poner su granito de arena. 

ANA ROLDAN 
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INSPECCION TECNICA 
DE VEHICULOS 

LEGANES 
Poi. Ntra. Sra. de Butarque 
CI. Esteban Terradas, sin. 
28914 LEGANES (Madrid) 
Teléf. 688 50 46 

HORARIO 
Lunes-Viernes: 8 a 20 h. 
Sábados : 8 a 13 h. 
ININTERRUMPIDAMENTE 

PARLA 
Poi. Ciudad de Parla 
Ctra. Parla-Pinto, km. 1 
28980 PARLA (Madrid) 
Teléf. 698 26 12 - Fax: 6982664 

HORARIO 
Lunes-Viernes: 8 a 20 h. 
Sábados : 8 a 13 h. 
ININTERRUMPIDAMENTE 

N N- IV 
IIADAll>-TCLBJO AN>•• •o• 

NAVAS DEL REY 
Pol. de Navas del Rey 
CI. Jesús Artesano, sin. 
28695 NAVAS DEL REY (Madrid) 
Teléf. 865 05 91 

HORARIO 
Lunes-Viernes: 9 a 14 h. 

y 16 a 18 h. 
Sábados : 9 a 14 h. 

CALENDARIO DE INSPECCIONES TECNICAS 

Vehículos partlculares 
matrlculaclOJ en los años: 

Hasta 31-12-1974 
1975 a final de 1976 
1977 a final de 1980 
1981 :a final de 1983 
1984 a final de 1986 

Matrículas 
hasta: 

M-6779-AM 
M-5586-BT 
M-8210-EC 
M-4802-FS 
M-9956-HK 

t.• Inspección 
antes de: 

31-12-1987 
31 -12-1988 
31-12-1989 
31 -12-1990 
31-12-1991 

A partir del 1 de enero 1987, la primera inspección se pasará 
al 5.0 año de la matriculación del vehículo. 

+ 
tti)) -
1 

Comunidad de 

TÜV RHEINLAND Madrid 



CONVENIO CONTRA LA DROGA 

Este mes de abril el Ayuntamiento, a través de la Conceja
lía de Servicios Sociales, suscribirá un convenio con la Co
munidad Autónoma encuadrado dentro del Plan Regional so
bre Drogas. El importe del acuerdo asciende a 9 millones de 
pesetas, que se destinarán a programas de prevención y rein
serción desarrollados por dos asistentes sociales y dos moni
tores terapeutas . 

La cruz de esta noticia es que este convenio es la repeti
ción del que el año pasado no pudo firmarse, a pesar de estar 
aprobado, por la falta de recursos -o quizás sería mejor ha
blar de la falta de planificación- de los responsables del Plan 
Regional de Drogas a la hora de distribuir los fondos. 
, A Leganés le tocó la china pero Getafe, Fuenlabrada y otros 

municipios, al parecer, tuvieron mejor fortuna. 

CARRIL BUS CONTRA EL CAOS 

El presidente de la CAM, Joaquín Leguina , ha dado su 
visto bueno a la propuesta del alcalde Fernando Abad pa
ra destinar uno de los carriles del desdoblamiento de las 
carreteras que unen este municipio con Carabanchel, al 
tráfico de autobuses urbanos. Así lo manifestó el propio 
Leguina en una visita de inspección a las obras cuya fina
lización está prevista a mediados de este mes. 

Con esta medida se pretende potenciar el uso del trans
porte público para aliviar el caos circulatorio que, a las 
horas punta , se ven condenadas todas las vías de acceso 
a Madrid desde el sur de la región. El acondicionamiento 
de las dos carreteras y su conexión con el futuro distri
buidor sur se ha efectuado en poco más de un año con un 
presupuesto de 320 millones de pesetas. 

OBJETORES DE CONCIENCIA 

A la hora de cerrar estas páginas estaba previsto que se 
iniciase el desarrollo del convenio suscrito el año pasado 
entre el Ayuntamiento y la oficina para la prestación so
cial sustitutoria del servicio militar. Cuarenta jóvenes se 
incorporarán al programa de Protección Civil y veinticin
co al de Protección de Medioambiente y Jardinería Orna
mental, en esta primera etapa. Según el concejal de Ju
ventud , Rafael Gómez, «se ha producido una alta de
manda no sólo en nuestra región, sino en todo el terri
torio nacional, por lo que 250 objetores de Leganés se 
han tenido que quedar fuera». Gómez añadió que ya está 
preparando nuevos programas para el próximo año. 

LEGANES 

~onrisas y lágrimas 
El título de la película que narra las andanzas de la familia austríaca 

Von Trapp puede ser, sin duda. el fiel reflejo de lo que ha ocurrido 
durante el mes de marzo en el salón de plenos. La música, flores y 
poemas acompañaron el día II para celebrar la primera boda cívica del 
municipio con el alcalde como oficiante y dos jóvenes de la cooperati
va helechos como, ya hoy, feliz matrimonio. 

Sólo tres días después el «grupo de los cien», como ya empieza a 
conocérsele en el pueblo, cargaba con violencia contra la puerta de la 
Casa Consistorial y «tomaba a saco» el salón de plenos, impidiendo 
con voces. insultos y pitando el desarrollo de la sesión ordinaria del mes. 

Diga lo que diga Izquierda Unida no puede, como Poncio Pilatos, 
«lavarse las manos» manifestando que no ha sido una convocatoria su
ya y llamando calma a la horda, bien dirigida, que luego irrumpió en 
la sala donde se desarrollaba el primer pleno «con invitación». El gru
po dejó su particular «tarjeta de visita» en la entrada: miles de crista
les rotos en el lugar en que antes estaba la puerta. La batuta la llevaron 
destacados dirigentes locales de la coalición. algún concejal incluido. 
que aunque dejaron el trabajo sucio a la infantería sí instalaron su cuar
tel general en la plaza de España, minutos antes de que comenzase la 
sesión. Otros fueron más listos y llegaron más tarde. 

A excepción de IU. el resto de los grupos municipales de Leganés 
(PSOE, PP. CDS y Grupo Mixto) se han reafirmado en la necesidad 
de mantener el sistema de invitaciones para regular la entrada en los 
plenos. Fernando Abad ha sido tajante manifestando que en el pleno 
de este mes «intervendrán las fuerzas de seguridad si se repiten de 
nuevo los incicentes». 

El alcalde de Leganés tiene claro que aumentando la vigilancia en 
los plenos no se repetirán episodios «tan lamentables» como los ocu
rridos a mediados del pasado mes de marzo. Para Abad «resulta inad
misible que unos pocos impidan el desarrollo democrático de la vi
da municipal». La «guinda» de todo este cúmulo de hechos, la puso 
en su día la invitación impuesta para poder oír las voces de sus seño
rías cuando debaten en pleno. Sin entrar en lo exagerado de la medida. 
cabría preguntarse quiénes consiguen más, quienes acatan la nueva si 
tuación o quienes, con razón o s in ella, entran a saco para manifestar 
su desacuerdo. Ustedes dirán ... 

ANA ROLDAN 

"~A~~ ~·--~~!o Le ofrece todos los días: 

1111 ~ im el}. \ /~ 
~Ai 

• COMIDAS DE EMPRESA 
• RECEPCIONES 
• BODAS, COMUNIONES, BAUTIZOS 
• MERIENDAS FAMILIARES 

Estos servicios podemos ofrecérselos en su domicilio o empresa 
1 

CUESTAS ALTAS, 3 TELEFONO 682 22 44 GETAFE 

El Progreso de Getafe N.0 13/17 



------~PORTAJE _____ ~ 
Na die puede decir que el aeropuerto de Getaf e es inviable 

Aterr~a como puedas 
En tan sólo un año, la Comunnidad Autónoma ha desestimado la viabilidad 

de convertir la base aérea de Getafe en el segundo aeropuerto civil de 
Madrid. Si a principios de febrero se daban a Getafe todas las posibilidades, 
con los «Idus de marzo» de este año el aeropuerto se ha volatizado. Tras un 
informe elaborado por la empresa Marcial Echenique y Compañía, S.A., a 

instancias de la Consejería de Política Territorial de la CAM, ha sido el 
propio consejero, Eduardo Mangada quien, tras hacerlo público, ha destapado 

«la caja de los truenos». Desde el alcalde de Getafe, Pedro Castro, hasta los 
portavoces de los demás grupos políticos, han sentido tal decisión como un 
jarro de agua fría. Con la no venida del citado aeropuerto, se vislumbra el 
dilema de siempre: la zona norte atesora todo, el sur ni tan siquiera existe. 
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«Falta voluntad política» fueron las pri
meras palabras que el edil getafense pro
nunció. A Pedro Castro no le convencían 
las razones que se argumentaron para la 
inviabilidad del proyecto. Estas, según el 
informe, son: La coincidencia de pasillos 

aéreos de Getafe y Barajas, así como la dis
tancia y deficientes infraestructuras viarias 
existentes entre ambas localidades. Tres ra
zones para desechar un proyecto que hace 
escasamente un año se daba casi por 
hecho . 
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No es la primera vez 4ue se rea lizan estudios sobre e l fuwro de 
la infraestructura aeroportuaria de Madrid. y en los que además. se 
incluye a Getafe como posible alternat iva. De hecho, en 1972 la Sub
secretaría de Aviación Civil planteó corno posibilidad e l emplaza
miento de una o dos pistas en la base aérea getalense . Posibilidad 
que terminó por desecharse. Dieciséi s años después la Comunidad 
Autónoma recoge en un Plan para e l sur la creación de un aeropuer
to regional y comercial en ese mismo lugar. Sin embargo. se con
fundieron , al parecer. los deseos con las rea lidades. puesto que tre
ce meses más tarde el padre de la idea (Eduardo Mangada) se des-

En un plazo de trece meses, seguramen
te, se ha parado uno de los motores del de
sarrollo de la zona sur. Se habían inicia
do, incluso, contactos con el Ministerio de 
Defensa para estudiar la posibilidad de uti
lizar las pistas de la base militar de Getafe 
como aeropuerto civil para vuelos de ca
pacidad reducida. 

Se pensaba poner en marcha un amplio 
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cuelga con una escandalosa marcha atrás. esgrimiendo corno motivo e l resultado de un informe encar
gado por e l gobierno regional a Marcial Echenique. Pese a que el estudio de viabi lidad. previo, desa
conseja la transformación de la actua l base militar. no especifica en ningún momento su inviabilidad. 

Quizá habría que hallar la respuesta a este giro de noventa grados en las sugerencias que se detal lan 
al final del estudio. en donde se proponen otros usos para Getafe. tales corno su futura conversión en 
aeródromo canalizando las instalaciones de Cuatro Vientos. 

Una cosa parece clara, y es que hablar de segundo aeropue,10 civil era demasiado para el sur. Otra vez será. 
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proyecto de reequilibrio de la zona sur me
tropolitana. El gobierno regional propuso 
también la ampliación del suelo industrial, 
así como la mejora de la red de comuni
caciones y la construcción de equipamien
tos y centros comerciales. 

Joaquín Leguina, presidente de la Co
munidad, dijo en su día a esta revista (ver 
El Progreso N.0 11) que habría aeropuer
to en Getafe. Eduardo Mangada dice to
do lo contrario. Leguina iba más lejos 
cuando afirmaba que las instalaciones del 
futuro aeropuerto son una pieza clave den
tro del plan estratégico previsto para la zo
na sur. Mangada, basándose en el infor
me, parece ser, matiza que no se descarta 
lo del aeropuerto en un plazo de 10 o 15 
años. 

Suena poco menos que a chiste decirle 
a la zona sur, más en concreto a Getafe, 
que espere varios años para despegar de
finitivamente. No se puede esperar más. 
No se puede decir que el terreno donde es
tá situada la base aérea se conserve para 
el futuro como zona con posibilidades pa
ra el transporte aéreo. No se deben utili
zar paños calientes. De acuerdo en que se 
le ha dado un gran empuje a la universi
dad. Pero esto es sólo un importante paso 
dentro de lo que la zona sur necesita. 

Con la inviabilidad del proyecto se pue
den cerrar puertas. En esta zona se crea-

&:PORTA.JE 
rían grandes áreas ligadas, de una manera 
u otra, a la realización del aeropuerto. Se 
sabía que remodelar y construirlo, supon
dría una gran labor en redes viarias e in
fraestructuras. Todo esto viene a decir, con 
mis mayores respetos para la empresa que 
ha elaborado el informe previo, que no se 
ha afirmado nada que no se supiera 
entonces. 

Distintas informaciones aparecidas tras 
la inviabilidad del proyecto consideraban 
a Getafe como el lugar más idóneo para 
ubicar un aeropuerto. Aquí se encontraban 
mejores condiciones que en Cuatro Vien
tos. Torrejón sigue siendo un coto priva
do. Getafe, por el contrario, sigue contan
do con todas las posibilidades. Es difícil 
hacer ver a la Comunidad y, más en con
creto, a Eduardo Mangada, que (necesida
des al margen), el aeropuerto no sólo re
lanzaría a Getafe, sino a todo el sur. No 
se puede esperar ni un día más. Es nece
sario apostar por proyectos de esta enver
gadura para alcanzar el equilibrio en la Co
munidad Madrileña. 

No es bueno para nadie pensar que el 
informe es una excusa que esconde otras 
connotaciones y diferencias , sobre todo de 
matiz político. Cuesta pensar que Joaquín 
Leguina afirme que el aeropuerto se po
día realizar y que su consejero de política 
territorial diga lo contrario. ¿Acaso en la 

Comunidad cad uno hace la guerra por 
su cuenta? ¿No conoce el presidente las 
opiniones e informes del resto de las de
legaciones? ¿Existen batallas políticas e 
intereses creados para que se haga tal 
o cual proyecto? 

La triste realidad y el verdadero bataca
zo ha sido para Getafe, en primer térmi
no, y para el resto de pueblos de la zona 
sur, en segundo lugar. Los distintos gru
pos políticos se han quedado estupefactos 
ante la noticia. «Tomadura de pelo, falta 
de voluntad política y desprestigio de las 
instituciones» han sido algunos de los ca

· 1ificativos que han acompañado a la invia-
bilidad del aeropuerto. La guerra, se me 
antoja, no ha hecho más que empezar. Fal
ta saber con qué armas van a luchar los 
responsables políticos de Getafe para ha
cer realidad el proyecto. 

La universidad ya es un hecho. En el 
candelero está todavía un hospital, gran
des polígonos, infraestructura necesaria y, 
cómo no, el aeropuerto. 

Poniendo lo que hay que poner sobre la 
mesa podrían cambiar mucho las cosas. De 
esta manera, con el apoyo necesario de las 
instituciones que correspondan se podría 
seguir avanzando en el despegue que ha 
iniciado Getafe. 

NICO MENDEZ 

Dos décadas esperando en una terminal 
Hoy, 1 de enero del año 2010, por fi n ha aterrizado en Getafe 

el pri mer Boeing 707. Lo que en su día fue una base aérea mi li
tar se ha convertido en el segundo aeropuerto civi l de Madrid. 
Los americanos siguen en Torrejón y en Cuatro Vientos, tan 
sólo aterrizan y despegan aviones pr ivados. 

De la Universidad Carlos III han salido varias generaciones 
de licenciados. El hospital, inaugurado el famoso año de 1992, 
se ha consolidado como uno de los mejores y Geta fe, por fin, 
empieza a ser la verdadera capita l del sur. Los pueblos limítro
fes siguen. más o menos, el ritmo del progreso. No obstante, 
algunos han desaparecido «gracias» a las ayudas y guerras 
políticas. 

Ya no son idénticos los pasillos aéreos de Barajas y Getafe. 
Contamos con carreteras europeas, que hace:1 que cualquier via
jero pueda llegar de un aeropuerto a otro en tan sólo media ho
ra. Los atascos sólo existen en el centro. En Geta fe y, por en
de, en toda la zona sur se han construido hoteles, polígonos y 
multi tud de empresas. La gente, ahora, sí cree que se va a so
lucionar el paro. Los jóvenes ya no sienten apatía y han dejado 
de senti rse marg inados. Algunos «currarán» en el aeropuerto. 
Otros siguen cursos acelerados de hostelería, mucho se han 
dejado el lomo en la construcción de polígonos y carreteras. 
Por fin el gobierno regional se ha dado cuenta que Barajas es
taba demas iado masificado. También, gracias a Dios (o al Dia-

blo) nuestros políticos se han dado cuenta que el sur también 
existe. 

Si en su día Pedro Castro, alcalde de la loca lidad, quedó es
tupefacto con la inv iabi lidad del proyecto de Getafe (año de 1989 
de nuestra era), el hoy alcalde, con lágrimas en los ojos, ha 
recibido al primer pasaje en nuestro municipio al pie de las es
calerillas del avión. 

Todo ha estado perfectamente di spuesto. Auto ridades al pie 
de la pista, mús ica y una población gozosa con su flama nte 
aeropuerto. 

He contemplado la escena desde el Cerro de los Angeles, pro
visto de unos potentes prismáticos , junto a otros colegas. Han 
hab ido sonrisas de complicidad y un cierto desprecio. Todos 
pensábamos lo mismo: ¡Qué bonito y qué edificante! ¡Lástima 
que llevemos 20 años de retraso, merced a las pocas ganas que 
se pusieron en su día! Hasta la imagen del Cerro parece estar 
de acuerdo con nosotros. A ella tampoco le hubiesen importa
do los ru idos, con tal de saber que 20 años atrás este aeropuer
to, que desde su privilegiada posición divisa, se hubiese reali
zado. En fin, qu ien no se consuela es que no ha tenido pacien
cia para ver cómo, después de dos décadas, por fin hemos con
seguido despegar definitivamente. 

NICO MENDEZ 
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SuCEsos 
El Juzgado está investigando el asunto 

Posililes m~os ttatos en el Colegio CiuQaQ Qe Getafe 
María del Carmen Añón, vecina de 

Getafe y madre de David Cordobés, de 
ocho años, ha denunciado los posibles 
malos tratos de los que pudiera haber si
do objeto su hijo por parte de dos maes
tras del colegio nacional Ciudad de Ge
tafe, sito en el barrio de la Alhóndiga. 
Lods hechos se remontan a dos meses 
atrás, cuando a primeros de febrero Da
vid llegó a sus casa con un hematoma 
que al parecer, había sido provocado por 
la señorita Estela, maestra del chaval. 
Según relató la madre a esta revista 
«cuando ví a David con el hematoma 
en el brazo le pregunté si se había caí
do o se había peleado con alguien. Y 
cual fue mi sorpresa cuando me co
mentó que se lo había producido la 
maestra con una regla». Tras conocer 
este incidente, la madre de David fue a 
pedirle explicaciones a la profesora quien 
negó lo hechos aclarando, sin embargo, 
que el niño era «muy difícil y rebelde» 
y su comportamiento en clase era «muy 
malo». 

Por su parte, la señorita Estela se ha 
mostrado indignada ante las acusaciones 
vertidas contra ella y Rosa, la maestra que 
le ha sustituído durante quince días en las 
clases. Para Estela «Este hecho no tiene 
ningún sentido. Además, es mentira que 
yo le haya dado al niño con la regla. No 
se me ha ocurrido tocarle nunca en la 
cabeza, como ya he oído por ahí. Me 
sorprende la actitud de la madre ya que 
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ha venido a hablar conmigo muchas ve
ces de su hijo, después de yo requerirla 
en diversas ocasiones, y siempre lo ha 
hecho en plan de cooperar, salvo el día 
en que me comentó lo de la regla, por
que estaba muy nerviosa». 

Tanto la maestra titular como la suplen
te han coincidido en manifestar su incom
prensión e incredulidad ante la versión ma
ternal de los hechos pues, tras haber sido 
examinado el niño por un médico del Cen
tro Municipal de Urgencias, el parte - en 
el que no se detecta ningún daño físico
fue remitido a Comisaría, donde prestaron 
declaración las partes implicadas, la ma
dre de David y las dos maestras denuncia
das. Finalmente, el tema ha sido traslada
do al Juzgado de Distrito de Getafe. 

El asunto, que ha levantado una verda
dera polvareda en este antiguo colegio de 
la Alhóndiga, ha adquirido proporciones 
considerables, máxime si se tiene en cuenta 
que las acusaciones son, cuanto menos, di
fíciles de demostrar y algunos testimonios 
son contradictorios. 

María del Carmen, que cuenta con el 
apoyo del APA, está indignada por la acti 
tud que han adoptado con el niño tanto la 
maestra titular como la sustituta. Según la 
madre «el niño es totalmente censurado, 
se le pone contínuamente en evidencia 
y hasta ha llegado, incluso, a ser insul
tado. Yo, al principio hablaba con su se
ñorita y fuí "por las buenas" dispuesta 
a solucionar lo que fuera; pero me he 

}í¡¡¡ad 

dado cuenta que el niño cada vez lo pa
sa peor y se está viendo muy afectado. 
Incluso me aconsejaron que lo viera un 
psicólogo». 

Sin embargo, la versión de Estela y de 
Rosa es muy diferente. Ambas afirman que 
el niño es difícil y agresivo : «se le ha pres
tado demasiada atención - añade Rosa
y por eso David intenta llamar la aten
ción con su comportamiento. Creo que 
el niño reclama algo». 

En opinión de su maestra (Estela) ya 
incorporada tras quince días de baja, 
«pese a ser un niño dificilísimo, que 
quiere estar en todo, fuera de su com
portamiento en clase muy cariñoso. He 
hecho todo lo posible para que cam
bie, lo he puesto sólo, e incluso, al no 
darme resultado, lo puse al lado de 
compañeros modelo, a los que les ha
cía la vida imposible, pero no dió re
sultado. Su madre ha sido testigo de 
los cambios que he hecho. Por eso no 
entiendo por qué se ha levantado to
do esto, ya que ella me comentó en más 
de una ocasión que el niño también le 
causa problemas. Para mí, hay otras 
personas detrás de ella». La madre, 
María del Carmen manifiesta todo lo 
contrario: que su hijo, aunque es travie
so, no es más malo que otros. «Lo que 
pasa es que la han tomado con él» . 

En todo caso, el Juzgado de Distrito 
dirá la última palabra, tras la investiga
ción que lleva a cabo en estos días. 

El Colegio Público 
Ciudad de Getafe en 
e l que :,l niño de 
u~ho años, David 
Cordo!-és ha sido, al 
parecer, objeto de 
malos tratos por parte 
de dos maestras. 



Por presuntas amenazas, insultos, coacciones y abuso de autoridad 

Denuncia judicial contra Redomero 
José Luis Mozo, directivo de la em

presa Esbue Seguridad, S.A. de Fuen
labrada , denunció judicialmente el pa
sado 14 de marzo al sargento de la poli 
cía municipal de Getafe, José Angel Re
domero, por presuntas amenazas, insul
tos, coacciones y abuso de autoridad. La 
denuncia, que publicamos íntegramente 
en estas páginas, fue presentada en el juz
gado decado de Fuenlabrada ._En ella se 
detalla la actitud y el comportamiento 
«irregular» del citado sargento contra los 
responsables de esta empresa fuenlabre
ña, a raíz del despido de Isabel Pania
gua, compañera sentimental de Redome
ro. Estos mismos hechos fueron denun
ciados dos meses atrás ante el alcalde de 
Getafe, Pedro Castro, (ver El Progreso 
N.0 U) quien para esclarecer el caso de
cidió, en aquel momento, abrir un expe
diente a J. Angel Redomero y suspender
le temporalmente de empleo y sueldo. 
Desde entonces, la vía administrativa ha 
seguido su cauce, citando a los testigos 
de ambas partes. A la hora del cierre de 
esta revista, la mayoría de los testigos re
queridos por el juez instructor se habían 
presentado a declarar, a excepción de al 
guno de los declarantes de la parte de
mandante. 
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Sin embargo, testimonios como el que 
ofrecemos a continuación apoyan las acu
sac iones vertidas en el texto de la 
denuncia. 

En una diligencia del expediente prac
ticada a las 19.45 h. del pasado 15 de 
marzo, el trabajador de ESBUE, Hila
río Lara Valero, menifestó textualmente: 

«Que un sábado del mes de octubre 
recuerda que llegó la Srta. Isabel Pa
niagua a las oficinas de la empresa Es
bue en compañía de dos agentes mu
nicipales uniformados. Que la Srta. 
Paniagua recogió un cheque y un es
crito, firmando el finiquito de su liqui
dación en la empresa. Acto seguido, sa
lieron de la oficina dirigiéndose al bar 
de enfrente donde se encontraba el Sr. 
Redomero. Le entregó el cheque y di
jo: "te han metido un gol". Acto se
guido, pasó el Sr. Redomero a la ofi
cina diciendo que eso no era así, que 
le habíamos estafado, que nos íbamos 
a acordar, que iba a cerrar la empre
sa, que con el pan de su hijo no juga-

. ba nadie y que a éste (dirigiéndose al 
director de la empresa) le iba a pegar 
dos tiros; marchándose a continuación 
del lugar, dando un fuerte portazo. 

Que posteriormente le comunicó la te
lefonista que había llamado el Sr. Redo-

mero preguntando por José Luis, mani
festando lo anteriormente indicado.» 

Ahora, este asunto cobra una nueva di
mensión, tras la denuncia efectuada por 
vía judicial. El juzgado que lleva el ca
so no es el de Fuenlabrada, sino el de 
Leganés, que determinará ( en función de 
las pruebas y testimonios que presenten 
las partes) si se abre o no el sumario. 

Mientras tanto, José Luis Mozo se ha 
defendido de su prolongado silencio ( casi 
dos meses transcurrieron desde que es
talló el asunto) alegando que el tema es
taba en manos de su abogado. Para Mo
zo «no es cierto que hayamos dejado 
la cosa en calma, sino todo lo contra
rio. Tengo todo a mi favor para que 
este hombre sea sancionado. Además, 
las mismas cartas con las que jugué al 
principio continúan en mi poder ... » 

La opinión que tiene el responsable de 
Esbue del «conflictivo» sargento de Ge
tafe no se ha dulcificado con el tiempo. 
José Luis tiene claro que irá ajuicio por 
este asunto, que prefiere ver soluciona
do lo antes posible «lo que quiero es que 
lo quiten de enmedio, porque es un im
presentable. Existen motivos suficien
tes para que se le retire del cuerpo y 
que se dedique a otra cosa». 
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Nueva gasolinera en Getafe 
Una nueva estación de servicio o gasoli

nera ha visto la luz recientemente en nues
tra localidad. Frente a la Base Aérea se le
vanta el nuevo servicio junto a un lavado pa
ra automóviles . Ambos, situados de forma 
estratégica, han sido el resultado de cerca de 
un año y medio de gestiones, trámites, que
braderos de cabeza y solicitudes de todo ti
po de cuatro familias residentes en Getafe y 
que, como muchas otras, se han visto de lle
no afectadas por la reconversión industrial. 
Los cuatro hombres que llevan adelante esta 
gasolinera y lavada automático fueron en su 
día despedidos de Isodel, cuyo cierre dejó 
en la calle a más de 800 trabajadores. El des
calabro no mermó los ánimos de estos cua
tro compañeros de trabajo que, aprovechan
do la cantidad que les reportaba el despido, 
decidieron unirse para emprender un proyec-

to común, que ahora se denomina Bagarci
va sal. Se trata de una sociedad anónima en 
la que Mariano, Rufino, Julián y Rafael 
han cifrado su esperanza de futuro y en la 
que han invertido 40 millones de pesetas. 

El despegue fue un tanto complicado ya 
que ninguno de ellos tenía grandes nociones 
de cómo montar una empresa de ese tipo. Pe
ro, como relató Mariano a El Progreso el 
esfuerzo y la constancia de muchos meses, 
de recorrer oficinas, bancos y administra
ciones, dió finalmente sus frutos y en el 
primer trimestre de 1987 fue aprobada de
finitivamente nuestra solicitud». 

El alcalde, Pedro Castro fue, según nos 
confesó Mariano, «el primero - al conocer 
el cierre de Isodel- en ofrecernos ayuda, 
y nos remitió a la OPI». 

A lo largo de 1.300 metros cuadrados se 

Los cuatro ex
parados de Isodel 
han demostrado 
con su ejemplo 
que con esfuerzo y 
tesón se puede 
salir adelante. 

LevelyQic 

extiende esta tercera estación de servicio ubi
cada en el casco urbano. Uno de ellos lo de
finía así «es un servicio majo, muy cómo
do, que pretende, en definitiva, atender lo 
mejor posible a la gente». 

«Nos lo hemos jugado todo a una carta 
-comenta Mariano-• y parece ser que es
tamos ganando la partida. Esto, es como 
cualquier otra empresa, es cuestión de te
ner imaginación, un poco de suerte y, so
bre todo, mucho trabajo». Un trabajo inin
terrumpido de hasta 17 horas diarias que, ca
da final de mes, se traduce en un puesto de 
trabajo sólido, a pesar del riesgo económico 
que les acompañará durante mucho tiempo. 

No obstante, hasta el momento «se están 
cumpliendo con exactitud todas las previ
siones realizadas por la OPI sobre el es
tudio de viabilidad de esta empresa. In
cluso -señala Mariano- el margen de 
error estipulado por los servicios técnicos 
de la OPI lo hemos superado y transfor
mado en una tendencia al .alza». 

A partir de aquí, tanto Mariano como Ru
fino, Julián y Rafael tienen claro que el es
fuerzo diario será el principal factor que 
mantenga viva esta empresa. Una empresa 
que, según confiesan. «nos gustaría que sir
viese de ejemplo para cuantos trabajado
res estén parados, para que se animen a 
emprender una nueva aventura similar, 
para que soliciten las ayudas correspon
dientes y para que salgan de esa terrible 
espiral que es el paro. Además, por lo me
nos en Getafe, pueden contar con la ayu
da y asesoramiento de un servicio tan im
portante como el que presta la OPI. Pero, 
sobre todo, que no se desanimen y sigan 
nuestro ejemplo». 

DISC8 Cietafe 
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FEDER: una apuesta para el sur 
De «triunfo y lotería» han sido califi

cadas las inclusiones de nueve municipios 
madrileños, entre ellos Getafe, en las ayu
das del Fondo Europeo de Desarrollo Re
g'ional (FEDER) en razón de su declive in
dustrial. Y no es para menos, porque Bru
selas no tuvo muy claro hasta el último mo
mento si incluía Madrid entre las zonas que 
recibirían esas subvenciones. 

Getafe, al igual que Leganés, Alcorcón 
o Móstoles (por lo que se refiere a la zona 
sur), una vez pasada la «borrachera», ya 
está anotando dónde podrán ir a.parar esas 
ayudas comunitarias. El concejal de Pro
moción Industrial del Ayuntamiento, 
Francisco Hita, explicó a El Progreso la 
importancia que tiene para municipios co
mo el nuestro verse inyectados anualmen
te con los miles de millones que destinará 
la CEE en los próximos tres años. 

- Nuestra inclusión en el FEDER ha 
sido, seguramente, la noticia más impor
tante de este año 1989 ... Se ha dado co
mo plazo para la presentación de los 
proyectos hasta el próximo mes de sep
tiembre, ¿qué tiene previsto hacer 
Getafe? 

- En primer lugar, diré que con la con
cesión de estas importantes ayudas se pue
de seguir avanzando en el proceso de de
sarrollo de una de las zonas más deprimi
das de la región. A continuación he de se
ñalar que está por definir el método que 
se va a seguir en función de dos tipos de 
subvenciones : 1) las que se van a dar, a tra
vés del FEDER, para obras de infraestruc
tura relacionadas fundamentalmente con 
los polígonos industriales, accesos y todo 
lo que suponga, en definitiva, promover el 
mundo industrial y, 2) los incentivos re
gionales, a mi juicio muy importantes, que 
se ofrecerán a las empresas que se insta
lan en Getafe. Siempre y cuando cumplan 
los requisitos exigidos estas industrias po
drán obtener hasta un 30 por 100 de la in
versión que desarrollen . .. 

- La otra cara de la moneda la prota
gonizan los municipios de Parla, Fuen
labrada y Pinto, que han sido excluidos 
de las ayudas comunitarias ... Al respec
to Pedro Bermejo, alcalde de Parla, ha 
calificado de insolidarios a los pueblos 
vecinos. 

- Sí, ya he leído esas declaraciones e, 
incluso, entiendo que el alcalde de Parla 
o el de Fuenlabrada las hagan. Para serle 
franco, le diré que me alegro profunda-

mente que los ciudadanos de Getafe vean 
desarrollar de forma definitiva su munici
pio. Sin embargo, también he de decir que 
es muy difícil que un pueblo en una zona 
determinada se desarrolle sin el conjunto 
de los pueblos que tienen a su alrededor. 
Me parece errónea la decisión de no in
cluir a estos municipios . habrá que hacer, 
y ya lo ha dicho Leguina, un esfuerzo im
portante para reequilibrar la situación. Pe
se a todo todavía recuerdo cuando Getafe 
empezó a mojarse en el desarrollo indus
trial y el escepticismo con el que nos veían 
otros alcaldes de la zona . 

Franc isco Hita en su des pacho. 

- ¿Qué pasa con las ayudas que tienen 
que llegar a la zona, vía Plan Trienal? 

-La CAM tiene la voluntad de agilizar
lo al máximo, pero el hecho de no tener 
mayoría en la Asamblea de Madrid provo
có la paralización o bloqueo del Plan, por 
parte del CDS y del Partido Popular. Al 
respecto, creo que han demostrado estos 
grupos una insolidaridad tremenda con la 
zona sur, porque son sitios en donde ellos 
no gobiernan. Han venido planteando la 
igualdad de condiciones entre Parla, Le
ganés o Getafe con pueblo, como por 
ejemplo Majadahonda, cuya renta per c::á-

pita es muy distinta y superior a la nues
tra ... Por esa razón, bloquyaron el Pledim, 
ahora Plan Trienal, en la Asamblea. 

- La mesa zonal de empleo, reunida 
el pasado 31 de marzo, contó con la pre
sencia del sindicato comunista, recien
temente incorporado, ¿cuál es su valora
ción? 

- Es de lo más positiva. En el Plan de 
Empleo Regional faltaba un apéndice im
portante como es Comisiones Obreras. 
Creo que han recapacitado sobre su error 
inicial, al no haber estado durante el pa
sado año en el plan regional. Espero que 
las aportaciones de este sindicato sean po
sitivas. Pero, insisto: me alegro que se ha
ya dado este paso adelante. Por lo que se 
refiere a la reunión mantenida, comentar 
que se han presentado a la mesa II pro
yectos de Getafe, 4 de Leganés y I de Par
la . Respecto a nuestro municipio, podemos 
resaltar la creación de un centro de forma
ción, de uno de empresas, recinto ferial, 
la creación asimismo de un centro de for
mación empresarial, un programa especí
fico para mujeres (entre 25 y 45 años), un 
proyecto para dar salida a los chavales de 
la Escuela Taller y, finalmente, los acon
dicionamientos de los polígonos de Los 
Angeles y El Rosón . 

- Recientemente fue aprobada en ple
no por unanimidad una medida por la 
que serán expropiadas unas parcelas del 
polígono de San Marcos para frenar la 
especulación. ¿Se trata de un «lavado» 
o de algo más serio? 

- Claro que es algo muy serio .. . La me
dida adoptada se ha realizado por dos ra
zones : la primera, porque es un instrumen
to que utilizaremos de ahora en adelante 
para cortar la especulación y, en segundo 
lugar, porque no estamos dispuestos a que 
se siga especulando en suelo público. He
mos detectado un nivel de especulación so
bre el 10 o 15 por 100, que se traduce en 
que parcelas que se vendieron a 3.500 pe
setas el metro cuadrado se están revendien
do a 14, 15 e incluso 20.000 pesetas metro 
cuadrado. 

Como el Ayuntamiento de Getafe no es
tá dispuesto a permitirlo, ejerceremos to
dos los instrumentos que tengamos a nues
tra disposición para evitarlo. Por eso, pró
ximamente serán expropiadas cinco parce
las del San Marcos, que pasarán posterior
mente a uso municipal de desarrolle indus
trial. 
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EcoNOMIA _____ _ 

CC.00. acepta la mesa zonal de empleo 
Máximo Barco es, desde el pa~ado mes 

de marzo. el nuevo secretario general de 
la Unión Comarcal de Comisiones Obre
ras . Este cacereño, afincado desde hace 
más de veinte años en el sur de Madrid, 
fúe elegido para ocupar la secretaría ge
neral de este sindicato el pasado día tres, 
sustituyendo al hasta ahora «incombusti
ble», Rafael Torres. más conocido como 
Blaki . Blaki, quien detentó el cargo durante 
casi una década y había manifestado su 
«cansancio» unos meses atrás. 

El nuevo responsable del sindicato co
munista. de tan sólo 39 años . e.-;tá casado 
y tiene dos hijos. Trabaja desde hace cin
co años en la Policía Municipal de Pinto. 
aunque afirma que ambos trabajos pueden 
compatibilizarse en detrimento, eso sí. de 
la vida familiar. «A partir de ahora -
con tesó a El Progreso- voy a tener aún 
menos tiempo libre del que tenía hasta 
entonces. Pero estoy dispuesto a dedicar 
todo mi empeño al sindicato al que per
tenezco desde 1972 ya que quedan mu
chas cosas por hacer .. . » 

La Unión Comarcal de Comisiones 
Obreras agrupa en la actualidad a los mu
nicipios de Getafe, Pinto. Parla. Torrejón 
de Velasen y Torrejón de la Calzada. Nues
tra localidad es la que marca, sin embar
go las directrices de la Unión . 

La nueva ejecutiva del sindicato comu
nista. elegida en la segunda semana de 
marzo. se ha planteado entre otros objeti 
vos los siguientes «en primer lugar -nos 
comentó Máximo- seguiremos profun
dizando y trabajando en todo el tema 
sindical y organizativo de la unión. Ade
más, también queremos incidir en otros 

dos aspectos que hasta ahora hemos te
nido un tanto abandonados; como son 
las cuestiones sociopolíticas y el fortale
cimiento de las relaciones instituciona
les. Vamos a conectar con las institucio
nes del pueblo que tengan algo que de
cir para poder ver coordinar las solucio
nes que podamos aportar» . 

Máximo Barco Gómez, nuevo se cretario ge
neral de la Unión Comarcal de CC.00. 

El secretario general de este sindicato 
(según apuntan con 4.500 afiliados) opina 
que la primavera se presenta un tanto re
vuelta. «creo que los empresarios están 
siendo más inteligentes que el gobierno 
y van a intentar, en la medida de lo po
sible, impedir que haya "primavera ca
liente". No obstante, el gobierno está ha
ciendo todo lo posible para que lo sea . . . 
Pese a la inteligencia empresarial )' a 

nuestra voluntad, yo creo que sí, que 
puede haber una primavera bastante 
hermosa». 

Desde el pasado 14 de diciembre un he
cho parece constatarse no sólo en nuestra 
zona sino también en la mayor parte del 
país: la unidad que se está dando entre las 
fuerzas sindicales de UGT y Comisiones 
Obreras. Unidad que preocupa al gobier
no de la nación. y a los autonómicos y lo
cales con predominio socialista. Barco lo 
tiene muy claro y, pese a la falta de acuer
do entre ugetistas y comunistas con el go
bierno que preside Felipe González. ma
nifiesta que su sindicato está dispuesto a 
pujar para que se fortalezca la unión insti
tucional con los distintos entes (UGT y 
Ayuntamiento), a fin de afrontar de manera 
seria las necesidades de nuestro municipio. 

Máximo Barco se ha pronunciado asi
mismo sobre la primera reunión de la me
sa zonal de empleo que, tras su constitu
ción el pasado mes de noviembre. se reu
nió el 31 de marzo con la presencia de 
CC.OO. Sobre su incorporación al plan de 
empleo regional dice «nosotros lo vemos 
bien si se cumple el objetivo que nos he
mos marcado en la firma del acuerdo. 
Es decir, si se mira la creación de em
pleo fijo, se estudian los tipos de empre
sas que necesitamos y la formación que 
debemos dar - cuestiones que a nosotros 
nos parecen fundamentales- a mí me 
parece que puede ser muy positivo, si to
dos somos capaces de aportar solucio
nes, al menos para iniciar el despegue. 
Comisiones va a tener un papel activo 
en lo que es la mesa, además de apor
tar alternativas y soluciones». 

SAN MARCOS MOTOR, S.A. 
POLIGONO INDUSTRIAL «SAN MARCOS» 
CALLE E - PARCELAS B, 5 Y 6 

TELEF. 682 42 62 
28906 GETAFE (MADRID) 
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CuLTURA 
En marcha la remodelación del Centro de Arte Reina Sofía 

Renovarse o morir 
La próxima creación del flamante Museo Nacional de Arte Moderno y 

Contemporáneo, hoy conocido como Centro de Arte Reina Sofía, pretende 
recuperar el retraso cultural y a la vez aupar a España al «carro» de la 

modernidad. Para el ello el Centro Reina Sofía, dedicado hasta ahora a los 
movimientos artísticos del siglo XX, dará un salto cualitativo a fin de 

aglutinar la respuesta que demandan los ciudadanos. 

La inauguración del Reina Sofía y su 
transformación en museo está prevista pa
ra los primeros meses de 1990, fecha en 
la que finalizarán las obras principales de 
remodelación de este centro. 

El monumental edificio que servirá de 
soporte al nuevo Museo Nacional data del 
siglo XVIII. Diseñado por Sabatini alber
gó, en otro tiempo, al hospital de San Car
los. Su superficie se halla alrededor de los 
43.000 metros cuadrados. Su buena ubica
ción , en una zona céntrica como es la glo
rieta de Carlos V -popularmente conoci
da como Atocha- le vaticinan un buen fu 
turo. Todo ello puede convertirle en una 
sede excepcional. 

El edificio cuenta con seis plantas, de las 
que actualmente sólo funcionan parcial
mente tres. El programa de obras empren
dido trata de respetar la sobria arquitectu
ra interior, a la vez que pretende lograr sa
las de gran amplitud y luminosidad. La 
distribución de espacios, según lo previs
to, quedará de la siguiente forma: la plan
ta baja se destinará a almacenes y talleres ; 
la primera servirá para recibir al público 
y contará también con salón de actos, li
brería y exposiciones temporales; la segun
da -con sus treinta y cuatro salas- será 
la más importante y albergará la colección 
permanente; la tercera tendrá biblioteca, 
documentación y fotografía; la cuarta se 
dedicará de forma provisional a las mues
tras temporales y, más adelante, se insta
lará en ella otra parte de la colección per
manente; y, por último, la quinta será se
de de las oficinas. 

Para facilitar el acceso de una a otra 
planta, se construirán dos torres transpa
rentes para sendos bloques de ascensores 
en la fachada del edificio. 

El patio o jardín central se dedicará a 
exposiciones escultóricas. 

Para que el conjunto arquitectónico 
ofrezca una imagen más atractiva y equi
librada se llevará a cabo una remodelación 
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de todo el área próxima al museo. Esta 
reestructuración implica, entre otras cosas, 
la supresión del estacionamiento de auto
buses, que hoy día empaña el lugar, dan
do una imagen caótica y poéo gratificante. 

La génesis de este nuevo proyecto en
tronca con la explosión cultural que vive 
nuestro país durante los últimos años, ci
frado en un interés por el arte sin prece-

dentes y una masiva afluencia a las expo
siciones. Así, el nuevo Centro Reina So
fía propone reanimar el panorama de la 
oferta pública del arte moderno y erigirse 
en un centro abierto a las nuevas tenden
cias. 

LA POLITICA DE EXPOSICIONES 

Principalmente, deberá mostrar qué ha 
supuesto el arte español del siglo XX, y 
ello se plasmará a través de dos tipos de 
exposiciones: unas de carácter histórico y 

monográfico dedicadas a artistas consagra
dos y otras, de artistas jóvenes, que estrán 
en contacto con las tendencias internacio
nales. 

En este sentido sus objetivos persiguen 
dar respuesta a las demandas de la socie
dad española, colmar un retraso histórico 
y llenar al vacío cultural de los últimos 
años. Las líneas maestras sobre las que se 
asientan son: exposiciones propias del cen
tro con la adquisición de nuevas obras, 
obras de revisión histórica, temáticas, de 
dimensión iberoamericana, monográficas 
y exposiciones sobre el panorama artísti
co actual . 

Una vez cubiertas las lagunas existentes 
y conocidos los grandes movimientos del 
arte actual, el centro tenderá a exposicio
nes más especializadas. · 

LOS CRITERIOS DE LA 
COLECCION PERMANENTE 

El cuadro del «Guernica» será la espi
na vertebral sobre la que se articulará la 
nueva colección permanente. Con su ins
talación en el Reina Sofía se salvará a esta 
obra, cumbre del arte español del siglo 
XX, de un aislamiento forzado por las cir
cunstancias a fin de que conviva con otras 
obras de artistas contemporáneos, en un 
contexto más acorde a su talla. 

El nuevo museo dará unidad a las obras 
de propiedad pública que actualmente es
tán dispersas, al tiempo que adquirirá tra
bajos de interés. Pablo Ruiz Picasso será 
el eje, pero otros integrantes de la vanguar
dia histórica española ocuparán un lugar 
de honor. Entre ellos, Juan Gris, Joan 
Miró, Julio González y Salvador Dalí. 
De ningún modo será una colección redu
cida al ámbito de lo español. La colección 
recogerá el carácter internacional del arte 
moderno, a través de los momentos y mo
vimientos más significatÍ'."JS: cubismo, ex-



presionismo, constructivismo, surrealismo, 
informalismo, abstracción, neofiguración 
y el realismo. 

OTRAS ACTIVIDADES 
RELACIONADAS CON EL ARTE 

El nuevo museo quiere ser un centro vi 
vo, reanimador de la práctica artística e 
inspirador de la renovación cultural. Por 
ello el centro atenderá otras actividades es
trechamente relacionadas con el desarro
llo del arte moderno como son el diseño, 
la fotografía, la comunicación visual y la 
música contemporánea . 

Se abrirá al público un centro de docu
mentación que en un plazo de diez años 
contará con 70.000 volúmenes, de los cua
les 15.000 procederán de la biblioteca del 
actual Museo de Arte Contemporáneo. 
Además habrá una programación cinema
tográfica estable y las exposiciones se com
plementarán con seminarios, mesas redon
das o conferencias. 

La'cultura española se ha impregnado de 
arte moderno y el público asiste en masa 
a las grandes exposiciones. Así, coleccio
nes como las de Miró, el siglo de Picaso, 
Phillips de Washington y Matisse supe-

CULTURA 

PROGRAMA DE EXPOSICIONES 1989 
- Berlín, punto de encuentro ............. . 13 febrero-10 abril 

J marzo-8 mayo 
9 n1arzo-8 n1ayo 
9 marzo-1 mayo 

- Phillip Guston ........................ . 
- Marcel Odenbach . . ... ....... ... .. . .. . . 
- Dadá y Constructivismo ............... . 
- Colección Beyerler ............ . ...... . . 18 mayo-18 julio 
- Equipo Crónica ....................... . 14 septiembre-30 octubre 
- Colección Amigos del Centro de Arte Reina So-

fía ..... ........ ...... .. .. ... .... ... . . 9 noviembre-18 diciembre 

Estas exposiciones se realizarán en las salas del centro, aunque dentro del calendario del Reina 
Sofía también se incluyen interesantes muestras en el P.dlacio de Velázquez (Ferrán García Sevilla. 
arte latinoamericano ... ) y en el de Cristal (Mi<1uel Na\'arro ... ). 

raron con creces los cien mil visitantes . 
Por esta razón, el nuevo proyecto de mu

seo pretende conjugar las distintas concep
ciones de arte, tratando de buscar el espa
cio de encuentro entre la extraterritoriali
dad del arte del siglo XX y el diálogo con 
las identidades culturales. 

El gran reto del nuevo centro se basa en 
conseguir un estilo propio que lo defina y 
la haga alcanzar una proyección interna-

cional que le sitúe dentro del circuito de 
grandes museos del mundo. 

Caso de conseguirse habremos acorta
do distancias entre la sociedad española y 
unas manifestaciones artísticas que se han 
desarrollado fundamentalmente lejos de 
nosotros. El Museo Nacional Centro de 
Arte Reina Sofía es un~ propuesta que pue
de colmar ampliamente esa necesidad . 

ARTURO DE LA CRUZ 

IMAGFIC cumple diez años 
El Festival de cine de Madrid (IMAG

FJC) ce lebra este año su décimo aniver
sario. Al principio este encuentro promo
vido por un grupo de cinéfilos se desa
rrolló de forma marginal. Pese a lo duro 
que resultaron sus comienzos, poco a po
co el cine fantástico fue reuniendo a unos 
cuantos incondicionales. que con el pa
so del tiempo iban aumentando en 
número. 

Desde entonces y hasta hoy se ha con
vertido en una cita ine ludible para aque
llos que buscan la sorpresa o disfrutan 
descubriendo nuevos valores, al compás 
ele un festival. 

La décima edición del Festiva l Inter
nacional ele Madrid se celebrará entre los 
días 21 y 29 de este mes de abril, en el 
Cine Palafox y en los mul ticines Picas
so. El aniversario de IMAGFIC contará 
este año con una amplia y nutrida parti
cipación ele 14 a 16 países. Estos concur
sarán con sus últimas producciones en los 
diferentes géneros que abarca la mues
tra: terror. triller. ciencia ficción y 
fantástico. 

Sin duda, uno de los acontecimientos 
del certamen girará en torno a la prime
ra presentación, en Europa . de la nueva 

copia de «Lo que el viento se llevó». Esta 
ha sido obtenida partiendo de su negati
vo, en technicolor. del año 39 y no del 
duplicado en eastmancolor durante los 
años sesenta , que se ha estado viendo 
hasta ahora en el viejo continente. 

El costoso y, a la vez , laborioso pro
ceso de eliminar la tonalidad «verdeazul» 
a Scarlett y a Rhett ha sido obra de la 
Turner Broadcasting Corporation. cuyo 
trabajo ha sido alabado por los ·críticos. 

Este certamen, en su décimo ani ver
sario. rendirá dos tributos. El primero irá 
dirigido al cine español. Al respecto se 
organizará una retrospectiva que abarca 
las incursiones de algunos prestigiosos 
cineastas en el género, caso de Vicente 
Aranda , José Grau, Jacinto Molina y Je
sús Franco. 

El segundo homenaje recae en el Fes
tival de Bilbao. de cuya filmoteca se pre
sentarán 18 cortometrajes internaciona
les de animación, que se reunen bajo el 
nombre de 29 l. Independiente de esta 
muestra, todas las sesiones irán precedi
das de un cortometraje con la intención 
ele revitalizar una costumbre olvidada en 
nuestros días. 

Algunas de las películas que serán ob-

jeto de comentario durante este décimo 
fest ival: ,(fhe Live», uno d€ los éxitos ele 
taquilla del cine americano. dirigido por 
John Carpenter. «Out of the Dark», que 
ofrece la última interpretación de Divi
ne antes ele su muerte. «War Requien», 
película inglesa que une al director po
lémico Derek Jarman y al excepciona l 
Laurence Olivier. «Childs'Play», primer 
largometraje de Tom Holland en una 
atractiva cinta en la que un juguete se 
convierte en psicopático asesino. «Lo 
que vendrá», una peculiar visión del 
caos a través de la realidad argentina , rea
lizada por un debutante Mosquera . «La 
princesa de la luna», film japonés que 
permite ver al internacional Toshiro Mi
fune en una historia entre la tradición mi
lenaria y los efectos especiales. «Inva
sión», una de las pocas incursiones en el 
mundo del cine que satisfacieron al es
critor José Luis Borges. 

A través de este festival, con diez años 
de historia a sus espaldas, han desfilado 
cientos de películas y han sido catapul
tados cineastas que hoy cuentan con re
conocido prestigio. 

ARTURO DE LA CRUZ 
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_____ ----J CuCTuRA 

Encuentro de teatro 
Un total de 28 grupos desfilarán por el 

Centro Municipal de Cultura getafense du
rante el I Ciclo de Teatro Aficionado de 
la CAM. El elenco de grupos y obras que 
darán vida a esta muestra se prolongará 
hasta el verano en dos fases diferenciadas. 
La primera ya ha dado comienzo y con
cluirá el próximo 29 de abril. La segunda 
arrancará a primeros del mes de mayo pa
ra finalizar el primero de julio. 

Esta convocatoria recoge la antorcha ini
ciada con el festival de la Comunidad y 
pretende, en suma, potenciar e impulsar 
en palabras de sus organizadores los gru
pos de teatro aficionados. En esta ocasión, 
la cita ofrece un matiz claramente diferen
ciado que, según el director del Centro 
Municipal de Cultura, Andrés García Ma
drid, podría resumirse de la siguiente for
ma: «no existe una pelea por el premio, 
ni este ciclo está concebido como una 
competición. Lo único que existen son 
discrepancias de tipo estético, pues se 
trata de una muestra no de un festi
val». 

La participación de algunos grupos de 
ta ll a como Taormina o la Farándul a vuel-

ven a poner el dedo en la llaga sobre las 
fronteras de lo aficionado o profesional, 
pese a que sus seguidores lo tienen muy 
claro. Pero una cosa es cierta, y es que para 
el seguidor o espectador fiel de la puesta 
en escena, iniciativas de este tipo son alen
tadoras y pueden permitir que en un futu 
ro próximo estas citas no sólo tengan su 
motor en localidades como la nuestra, si
no también en municipios cercanos. Sólo 
hay que colaborar para que no desfallez
can. 

Representaciones del mes de abril 
7 de abril. El grupll Taedra pone en e,cena «Pareja abierta», de l auto r Darío Fo. 
8 de abril. Abathar representa «La cantante calva .. , de Eugene lonesco. 

14 de abril. Alcores represe nta «Antes del desayuno», de Eugene O'Neill. 
15 de ahril. La Fa rándul a dará vida a «Las bicicletas son para el verano», de l e ·c rito r y 

aclOr Fernando Fernán Gómez. 
21 de abril. El grupo Aloja Ja pone en escena «Leoncio y Lena», de Geor Bucher. 
22 de abril. Ta ll er Munic ipal de Pinto representa «Las troyanas», de Eurípides. 
28 de ahril. Alfo rjas Prosopón imerpre ta la obra ,,El rey se muere», de Eugene lonesco. 
29 de abril. El Talle r Albaqu ías representa «El tintero», de Carlos Muñiz. 

Todas las funciones comienzan a las 20 horas. 

BRILLANTE EXPOSICION DE POEMAS Y GRABADOS 

Joaquín San Juan (izquierda) y M atías Muñoz (derecha). 

28/El Progreso de Getafe N.0 13 

La poesía y la pintura se dieron la mano el pasado mes de marzo 
en nuestra localidad. Dos artistas locales: Matías Muñoz y Joaquín 
San Juan expusieron durante una semana una interesante muestra de 
sus trabajos, entre los que destacaban una serie de grabados ilustrados 
con poemas que respondían al título de «Luz y sombra». 

Ambos presentaban, por primera vez, un trabajo realizado en común. 
El marco elegido fue el Centro Municipal de Cultura. Sin duda, aque
llos que lo hayan seguido coincidirán con nosotros. Los que no han te
nido la oportunidad de ver la exposición tendrán que esperar a una me-
jor ocasión, ya que vale la pena. ' 

Matías Muñoz, de 31 años, es de origen toledano aunque vive en 
Getafe desde hace tiempo. Se dedica, entre otras cosas, a la poesía. 
Su pluma, ágil y personal, le ha llevado a exponer desde 1980 en diver
sas muestras colectivas. Por su parte, Joaquín San Juan, de 41 años, 
madrileño y miembro de la Escuela de Getafe, dedica gran parte de 
su tiempo a la pintura. Su trayectoria profesional así lo avala. Exposi
ciones pictóricas en nuestra localidad, Pinto y Madrid, así como mues
tras de grabados, amén de sus participaciones en murales y algún Car
naval , lo confirman. 

Volviendo a la muestra que motivan estas líneas, podríamos decir que 
en poco más de una veintena de obras se ha podido apreciar la perso
nalidad y sello de sus autores . Aguafuertes, xilografías, linóleos y poe
mas, presentados de forma original (utilizando para ello todo tipo de 
recursos pictóricos) han brillado con luz propia en la sala de exposi
ciones municipal. 



DEPORTES ' _____ _ 

El Tintoretto y sus cuentas de la lechera 
El Tintoretto aún continúa a la espera de los errores de sus competidores en la liga 
para poder meterse entre los cuatro primeros puestos que posibilitan la entrada en 
los play-off finales. Una derrota inesperada del Natural Cusí en Valencia y la baja 

forma en las últimas jornadas del Pizarras Inlusa hacen que renazcan las 
esperanzas en el seno del Tintoretto. Aún así, sigue dependiendo de los demás para 

salvar una temporada que al principio se prometía muy feliz . . Para la próxima 
campaña habrá reconversión en Tintoretto. 

Caixa Valencia abrió la puerta de la es
peranza al Tintoretto cuando venció en su 
casa al Natural Cusí de Masnou, rival di
recto para los cuatro primeros lugares. Con 
esa derrota del conjunto catalán, el Tinto
retto recortaba la distancia para darle al 
cance, aunque todavía deben operar otros 
errores no previsibles para que Tintoretto 
pueda superarle en la clasificación. 

Caixa Tarragona y Cepsa Tenerife tienen 
prácticamente asegurada su presencia en 
el play-off final. Para las otras dos posi
ciones restantes luchan Pizarras Inlusa, 
Natural Cusí, Tintoretto y Jesuitinas de Se
govia, que se han incorporado al tren, sor
prendentemente. Pero, para esos dos pues
tos, tanto Pizarras Inlusa como Natural Cu
sí parten con una clara ventaja que provo
ca que Tintoretto tenga que ir a remolque, 
y condicionado a ganar todos los encuen
tros restantes y mirar de reojo por si algu
no de sus directos rivales tiene más de un 
mal día. 

Las ilusiones del Tintoretto se justifican 
por la tremenda irregularidad del Natural 
Cusí, un equipo capaz de lo mejor y de 
lo peor. Se permitió el lujo de ser uno de 
los dos conjuntos que han derrotado al Cai
xa Tarragona, líder inexpugnable para, 
posteriormente, perder ante un mediocre 
Caixa Valencia y ganar de tan sólo un pun
to al Xerox Donosti, penúltimo clasifica
do en la liga, en un encuentro en el que 
los colegiados facilitaron su triunfo. 

Actualmente, Natural Cusí goza de una 
ventaja de dos victorias sobre el Tintoret
to, que podrían ser tres en caso de empate 
final, pues el basket-average particular fa
vorece al cuadro catalán. Para remontar la 
diferencia restan seis jornadas. 

Tintoretto, en sus «cuentas de la leche
ra» también espera los fallos del Pizarras 
Inlusa de Lugo, quien hasta ahora cobra 
un ventaja de tres derrotas menos. El haz 
de esperanza pasa por una victoria en la 
cancha del conjunto gallego en su próxi
ma visita. Será un encuentro clave porque, 

de ganar, aún cabrían posibilidades de al
canzar a Natural Cusí o Pizarras Inlusa; 
pero, de perder, se rompería el cántaro de 
la lechera. 

Alfonso García basa sus planteamientos 
en el calendario del Pizarras Inlusa. que 

Alfonso Garc ía, Chencho, entrenador del 
Tintoretto. 

le llevará a enfrentarse en las últimas jor
nadas con casi todos los grandes de la ca
tegoría. A ese calendario se une la crisis 
de juego del conjunto gallego, que ya ha 
olvidado las victorias cómodas de princi
pio de temporada para ganar con angustia 
en los últimos minutos de partido. 

Las -cuentas están claras. Ganar los en
cuentros que restan y aguardar el fallo de 
los demás. Aunque aún persisten remotas 
posibilidades de salvar una temporada que 
al principio iba a ser la de la consagración 
del Tintoretto, con los pies en el suelo, se 
depende de carambolas. 

El fracaso de esta campaña es claro. La 
espera del hermético mercado soviético y 
la carencia de refuerzos foráneos de cali
dad como tienen los grandes equipos de 
la liga: Hampton en el Caixa Tarragona, 
Norris y Hackson en el Pizarras Inlusa, 
Boswell y Van Goor en el Cepsa Tenerife 
y Rayster y Taylor en el Natural Cusí; pre
cisamente. los primeros clasificados en la 
liga. 

Cada año se hace más necesaria la pre
sencia de extranjeras de calidad y no de 
medianías. Tintoretto ha pagado este año 
su error, y a buen seguro que habrá toma
do nota para evitar que se repita . Para el 
próximo año Tintoretto contará con dos 
buenas extranjeras y, seguramente, algu
na que no necesite período de adaptación, 
por estar jugando en España durante va
rias temporadas. Tintoretto dejará a un la
do la aventura exótica y luchará con el mer
cado en España. Aunque nunca se despre
ciaría la posibilidad de los fichajes de Ole
sia Barel y Galina Saviskaya, si no .se de
mora en demasía la respuesta soviética a 
la oferta del Tintoretto. 

La reconversión en Tintoretto pasará por 
el cambio del entrenador, buscándose los 
servicios de un técnico de prestigio. Ma
ría Planas, actual entrenadora del Caixa 
Tarragona, está en punto de preferencias, 
aunque su fichaje sea difícil de conseguir, 
por lo cual, ya hay otros nombres en car
tera que tiempo habrá de descubrir. Aun
que, ¿no sería mejor mantener el actual 
técnico, Alfonso García, y darle los mim
bres extranjeros de calidad y en la fecha 
adecuada? · 

RAUL GAMONAL 
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DEPORTES _____ ___. 
Primera entrevista con Félix Carlón 

El nuevo {{místen) del Getaf e 
El Getafe C.F. continúa siendo un buen escaparate para la proyección tanto 

de sus jugadores como de sus técnicos. En la pasada temporada Loren firmó 
por la U.D. Salamanca, en la actual Alfredo ha fichado por el Atlético de 

Madrid y, recientemente, Eduardo Caturla fue requerido por el Salamanca. 
En los ámbitos futbolísticos causó sorpresa la designación de Félix Cartón 

como responsable técnico del Getafe, pues su nombre no figura en las 
primeras quinielas. Le avalan, sin embargo, su juventud - 26 años- y unas 

ganas «locas» de trabajar. 

Eduardo Caturla se despidió del Getafe 
C. F. el pasado 19 de marzo en el partido 
ante el Leganés. Al día siguiente estampó 
su firma con el Salamanca por lo que res
ta de temporada y se puso a trabajar con 
su nuevo equipo. Antes de su marcha con
fesó emocionado que «a Getafe y al Ge
tafe le estaré siempre muy agradecido. 
Han sido unos años maravillosos, en los 
que no he tenido ningún problema ni 
con jugadores ni aficionados, lo que ya 
es difícil para un entrenador en dos 
años. Pero tened seguro que siempre ten
dré a este equipo en mi corazón. No me 
despido con un adiós, sino conun hasta 

Eduardo Caturla 
dirigió una última 

mirada a su equipo, 
en el encuentro entre 

el Getafe y el 
Leganés el pasado 19 

de marzo. 
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luego porque, quién sabe, algún día po
dría regresar, y yo, encantado». 

El acuerdo tripartito (Eduardo Caturla, 
Getafe y Salamanca) fue cerrado rápida
mente, dada la necesidad del conjunto cha
rro para contar con un técnico que susti
tuyese al cesado García Traid, ya que ha
bía fracasado el fichaje del ex-jugador por
tugués Alvés como entrenador. Los ojos 
de los directivos se centraron en Eduardo 
Caturla, quien accedió a las pretensiones 
del Salamanca. El Getafe C.F. también 
consiguió su pequeña tajada. Eduardo Ca
turla tenía el compromiso de la· junta di
rectiva de rescindir el contrato si un equi-

po de superior categoría requería sus ser
vicios. La directiva del Getafe no puso ob
jeciones, máxime cuando el Salamanca 
ofreció 300.000 pesetas como compensa
ción, además del típico partido amistoso 
que sirve para que un equipo no desem
bolse más dinero (Salamanca) y el otro 
(Getafe) perciba una cantidad adicional. 

A la postre, son los propios aficionados 
quienes sufragan el fichaje. De esta forma, 
los aficionados del Getafe que pasan por 
taquilla son los que verdaderamente com
pensan al Getafe del fichaje de Eduardo 
Caturla por el Salamanca. 

El recambio de Caturla 
Félix Carlón García acaba de aterrizar 

en el mundo de los entrenadores. Su ju
ventud , 26 años, para muchos puede ser 
un pecado, una osadía; pero él intentará 
disfrazarla con su trabajo y esfuerzo dia
rio. Su historial como técnico le remite a 
los juveniles del Pegaso y al At. Valdemo
ro, aunque su principal aval sea el ser uno 
de los descubridores de Alfredo, al que el 
propio jugador rojiblanco identificó en es
tas mismas páginas (ver El Progreso N.0 

11, febrero 1989), como uno de sus padres 
deportivos. En la mañana de su fichaje pór 
el Getafe, Félix Carlón recibió la llamada 
de su ex-discípulo deseándole toda la suer
te del mundo. 

Félix Carlón nació en Madrid el 15 de 
septiembre de 1962. fü un hombre realis
ta, con los pies en el suelo y las ideas fija
das en la ambición de prosperar. Es cons
ciente del revuelo que ha organizado con 
su fichaje por el Getafe C.F., «sé que mi 
nombramiento ha causado no poca, si
no mucha sorpresa. Soy un hombre des
conocido, pero sobre todo soy joven, y 
en este país no .somos muy dados a con
ceder oportunidades a quien tiene una 
edad de la que se presume poca expe-



rienda. Pero todo hay que demostrarlo 
en el campo, en los entrenamientos y en 
los sentimimentos que los jugadores tie
nen del trabajo que se realiza». 

Félix Cartón tiene la mirada puesta en 
un horizonte lejano, es ambicioso por na
turaleza, y por ello acepta los retos que se 
le presentan . «Para mí es todo un reto di
rigir un conjunto consolidado, con ex
periencia en sus jugadores y venir a sus
tituir a un entrenador como Eduardo 
C~turla. No tengo miedo ni temor, por
que quien no arriesga no gana, y yo ven
go a Getafe a arriesgarme. Soy conscien
te de que he llegado a un equipo serio, 
que puede suponer una buena oportu
nidad para proyectarme» . Pero lo impor
tante para el nuevo técnico del Getafe C. F. 
es «entrenar en un sitio donde puedo 
aprender, enseñar y sobre todo traba
jar». 
Cada entrenador tiene su librillo y desea 
implantar sus tesis en el equipo que diri
ge. Sin embargo, Félix Cartón sabe que a 
estas alturas de temporada no puede mo
dificar la planificación ya establecida por 
el anterior técnico. «La mitad de las co
sas están hechas y no se puede empezar 
a reconstruir un equipo en marzo, ni en 
el aspecto físico, ni tampoco se pueden 
hacer variaciones en la alineación, en la 
táctica y demás, porque los jugadores 
tienen adquirido un patrón de juego. Si 
entras con algo nuevo, a lo mejor tar
dan unas semanas en asimilar los cam
bios, y eso luego te puede costar caro. 
Intentaré buscar un equilibrio entre có-

DEPORTES 

mo concibo el fú tbol y lo que aquí hay, 
ya hecho, pues no puedo tir'ar el traba
jo de Eduardo Caturla de dos tempora
das. De todas formas le daré al equipo 
un pequeño toque de Félix Cartón», ha 
confesado con entusiasmo el flamante 
entrenador. 

/ 

Pese a que Félix Carlón tan sólo lleva 
unos días al frente del Getafe C.F., cono
ce sobradamente a algunos de sus jugado
res, de la etapa del juvenil del Pegaso y, 
además, ha presenciado esta temporada va
rios partidos del equipo. Con el parón li
guero podrá conocer más a fondo a los ju
gadores, aunque afirma que «me interesa 
más ver a la gente que no juega que a 
los titulares, pues son menos conocidos. 

Félix Carlón, nuevo 
entrenador de l 
Getafe buscará 
nuevos valores para 
el equipo, 
empezando por su 
propio banquillo. 

Quizás, para los suplentes se les presente 
ahora una nueva oportunidad». 

El nuevo técnico tampoco se olvida de 
la afición que se·da cita en Las Margaritas 
y les pide «no comprensión para mí, si
no para el equipo. 

En el caso de que las cosas no ·salie
ran bien, los primeros perjudicados se
rían los jugadores que, ev_identemente, 
son los que menos culpan tienen. Le pe
diría a la afición, por tanto, que siguie
ran al equipo con el ánimo actual, que 
tengan confianza, porque estoy seguro 
que el conjunto irá para arriba sin 
problemas». 

RAUL GAMONAL 
- --- ------ - - -- - - - - - - - -

I TORNEO YEDRA EN GETAFE 

,,,..,.,,,,,., 

~~,. 

Cerca de 150 gimnastas participarán el 16 de abril en el I Torneo Yebra que se celebrará 
en el polideportivo Juan de la Cierva. Esta novel competición ha surgido de un grupo de monito
res que imparten clases de gimnasia rítmica en diversos municipios de nuestra zona y también 
en Madrid . 

Patricia Calahorro es una de ellas. Conocida en los ambientes de la rtmica, esta joven moni
tora getafense nos comentó entusiasmada el proyecto. Según Patricia, «la finalidad que perse
guimos con este primer torneo es la de dar a conocer este año el trabajo que realizan las 
niñas con las que trabajamos. Eso sí, se hará de forma experimental, ya que es la primera 
vez que nos metemos en esto» . 

Hay que tener en cuenta que las gimnastas que concursarán (con edades comprendidas entre 
los 6 y los 17 años) «tienen un nivel técnico fuera de los campeonatos oficiales y, por tanto, 
no tienen tiempo para dedicarse totalmente a este deporte. Por eso hemos montado esta 
competición, que no sólo servirá para que se aumente el nivel, sino también motivará a 
las niñas que hasta ahora tan sólo contaban con una exhibición a final de curso» . 

Las organizadoras, con María del Mar y Rosa a la cabeza, han movido «cielo y tierra» para 
que todo salga «a pedir de boca». «Está claro que tenemos nuestros fallos, porque es la prime
ra vez que hacemos algo así, pero ganas no nos faltan . Además, las niñas están muy ilusio
nadas», declaró Patricia, quien lleva y más de seis años impartiendo clases en Getafe y en otras 
localidades. 

La competición verá la luz un domingo a las seis de la tarde. 
Cincuenta gimnastas competirán en diversas categorías: alevín, infantil , segunda categoría 

e, incluso, benjamín - incluida para dar salida a las más pequeñas- y el resto lo harán en exhi
biciones . Se tratará, en definitiva, de una competición de manos libres, en donde el movimiento 
y la armonía de los cuerpos enfundados en maillots, al compás de la música, serán ese día prota
gonistas de excepción. 

Cabe esperar que iniciativas de este tipo se consoliden con el tiempo y tengan el respaldo 
que se merecen . 
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SIN ACRITUn .. 

La solución final 
HACE ya algún tiempo que el presidente del Getafe dejaba 

caer, ante la incredulidad general, su deseo de abandonar 
la presidencia y convocar elecciones para el mes de abril. En 
su día ya dije en estas mismas páginas que difícilmente se da
ría tal circunstancia, entre otras razones por la disparatada for
ma en la que el presidente quería atisbar los posibles candida
tos a la presidencia del club. 

El tiempo, una vez más, nos ha venido a dar la razón, dejan
do al presidente en la más absoluta evidencia. Lo que está cla
ro es que en estos momentos, metidos ya en pleno mes de abril, 
ni se han convocado elecciones ni hay tiempo material para ha
cerlo. Es más: ni tan siquiera resulta arriesgado hacer público 
que esa idea jamás pasó por su imaginación. Y no ha existido 
la más mínima prueba para pensar lo contrario. 

¿Qué pretendía entonces el presidente? Simplemente envol
verse en una imaginaria piel de cordero con la intención de ha
cer creer que se encontraba en un estado de ánimo que lo cier
to es que no guarda ninguna relación con la realidad. 

DISTRAER la atención e intentar frenar las muestras, cada 
vez mayores, de descontento hacia su gestión, salpicada de 

circunstancias que cada vez pasan menos desapercibidas para 
la masa social y que a corto plazo podría incluso provocar la 
intervención de algún grupo que, directa o indirectamente, con
taría con el respaldo del mismísimo Ayuntamiento, harto ya de 
las negligencias del presidente y deseoso de ideas más moder
nas y proyectos más ambiciosos que los actuales. 

¿Sabía esto el presidente? Su obsesión por el cargo le impide 
hacer ningún tipo de análisis racional sobre la función que los 
demás desempeñan en la vida del club. Es esta una de las razo
nes que le propulsaron a hacer oídos sordos de los consejos 
que en su día le invitaban a dejar la presidencia en el momento 
en el que en el Getafe pintaban bastos. 

ETENTA 

¿Y ahora qué? Dos opciones se plantean con visos de realidad: 

l. Finalizará la temporada, con la obligación de hacer fren
te a una Asamblea de socios que espera absoluta transpa
rencia en las cuentas del club. 

2. Intervencionismo del Ayuntamiento. 

EN el primero de los casos, el presidente se vería en situa
ción de presentar y refrendar que todo ha transcurrido con 

normalidad. Que los números cuadran. Que se ha cumplido el 
presupuesto y que el club se encuentra sin déficit. En ese caso, 
y sólo en ése, podría convencernos que su gestión ha resultado 
positiva y que las críticas han sido producto de ver fantasmas 
donde no los había. Aún así, quedaría el lastre del profundo 
deterioro sufrido por la imagen del club. Y conste que circuns
tancias como los traspasos de· Alfredo y Caturla han reducido 
parte de los gastos previstos en el presupuesto. Veremos. 

EN la segunda dé las posibilidades entran en juego los movi
mientos detectados últimamente, que parecen dar la impre

sión de un creciente estado de preocupación por el pasivo eco
nómico del club y su falta de recursos con la directiva actual. 
En este caso el agujero económico sólo podría ser tapado con 
la intervención de una gestora, respaldada por el Ayuntamien
to, que estaría dispuesta a avalar la deuda existente. De ser así, 
se le buscaría al presidente una salida airosa (dimisión habe
mus), que intentaría evitar una transición conflictiva. 

Sea cual sea el resultado final, nadie puede quedar eximido 
de la responsabilidad contraída. ¿Qué prefieren ustedes? 

ALFREDO DURO 

Exclusivas HIDALGO 
- AGENCIA INMOBILIARIA-

A. P l. N.º 1.171 

* * * 
C/. Pizarra, 6 
Teléfono 682 73 39 
GETAFE 

Mecanización de empresas 
Informática y máquinas de oficina 

Reparación y venta 
Consumibles y software 

C/. Magdalena, 28 
Teléf. 696 12 44 

GETAFE 
(Madrid) 
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SALUD 

La ciencia de la inmunología debutó cuan
do los investigadores intentaron explicar la 
resistencia del organismo frente a las infec
ciones. A este sistema de defensa se le de
nominó «sistema inmune» (sistema, por es
tar formado de varios componentes, e inmu
ne por proporcionarnos inmunidad). 

A principios de este siglo se descubrió su 
papel frente al cáncer y a los denominados 
fenómenos de rechazo en los trasplantes de 
órganos. Con objeto de sumplificar al má
ximo, podríamos decir que el sistema inmu
ne es el encargado de: 

l. Reconocer el agente invasor o extra
ño al cuerpo (bacterias, cuerpos extraños, 
cáncer ... , etc.). 

2. Eliminar a ese agente mediante las de
fensas ya existentes así como mediante la pro
ducción de «armas» específicas (anticuerpos 
o inmonoglobulinas). 

3. Memorizar el tipo de agente invasor 
para estar prevenido contra futuras invasio
nes (en lo cual se basan las vacunas). 

Desgraciadamente, al igual que otros sis
temas de nuestro cuerpo (sistema respirato
rio,circulatorio, nervioso, etc.), el sistema in
mune puede enfermar. Por ejemplo, puede 
reconocer como extrañas las propias células 
del cuerpo, lo que provoca que nuestro sis
tema defensivo se pueda volver contra noso
tros mismos, como en el caso de las «enfer
medades autoinmunes», cuyo ejemplo más 
común es el Lupus Eritematoso. Otro caso 
de disfunción del sistema inmune viene da
do por la incapacidad para producir «armas» 
contra el agente invasor (defecto de inmuni
dad) . Esta alteración puede ser congénita o 
adquirida (por desgaste de las defensas). En 
la actualidad, el caso más significativo es el 
S.I.D.A., que por infección del virus HIV, 
va agotando nuestras defensas hasta dejarnos 
susceptibles de padecer cualquier infección. 

Finalmente, otro tipo de disfunción se da 
al reconocer el agente invasor y producir un 
número de defensas exagerado e injustifica
do, ya que en muchas ocasiones ese agente 
invasor no es dañino (pólenes). 

DEFINICION DE ALERGIA 
La alergia es un término creado por Von 

Pirquet, y se utiliza para designar la altera
ción de la capacidad de reacción del orga
nismo. Es decir, consiste en un estado de sus
ceptibilicfad específica exagerada ( o hipersen
sibilidad) de un individuo hacia una susten
cia que es inocua en iguales cantidades y con
diciones para la mayoría de los individuos 
de la misma especie. 

Los términos de hipersensibilidad y aler-

Las alergias 
gia se usan , a menudo, de modo sinónimo 
para calificar una respuesta excesiva de nues
tro sistema de defensa (sistema inmune) ha
cia un agente invasor (antígeno). Además 
existen un número infinito de antígenos ca
paces de des-encadenar una reacción alérgi
ca: pólenes, mohos, polvos, plumas, pieles, 
venenos, alimentos, medicamentos, etc .. . 

Por lo que se refiere a los trastornos alér
gicos humanos, los más comunes son las lla
madas enfermedades atópicas: 

a) Rinitis alérgica estacional o fiebre del 
heno. 

b) Rinitis alérgica perenne: 
- Urticaria. 
- Asma (sobre todo en niños). 
- Ezcema infantil. 
- Alergia a alimentos. 
Las personas con enfermedades atópicas 

tienen en común una predisposición hereda
da. Desarrollan una predisposición exagerada 
frente a substancias del medio ambiente que 
son inocuas para el 80 % de la población. 

ENFERMEDADES ATOPICAS 
LA RINITIS ALERGICA es una enfer

medad que cursa con inflamación de la mu
cosa nasal. Se caracteriza por estornudos, pi
cor de nariz, ojos, paladar, faringe, junto con 
obstrucción nasal , lágrimas, fatiga, males
tar y anorexia. 

La mayoría de las veces la rinitis alérgica 
es estacional y recibe el nombre popular de 
fiebre del heno. 

Sin embargo, su padecimiento puede ser 
perenne debido a los alergenos (sustancias 
responsables de una reacción de hipersensi
bilidad) no estacionales, como el polvo ca
sero, la caspa de animales, los mohos, las 
plantas . .. (la caspa de los animales, particu
larmente de los gatos, pueden ser muy po
tentes en cuanto a la inducción de síntomas 
nasales súbitos y violentos, incluso cuando 
se produce contacto sólo con la caspa, sali
va u orina del animal) . Asimismo, las espo
ras del moho pueden ser alergenos muy im
portantes, ya que se encuentran tanto en el 
aire como en el interior de las casas. 

En la rinitis estacional, los síntomas se dan 
cada año en la misma época (según la poli
nización característica para un área dada). 
Para su tratamiento hay que tener en cuenta 
tres principios básicos: 

l. Evitar los alergenos responsables (ce
rrar ventanas, acondicionamiento del aire, 
cambios de vivienda en los períodos críti
cos). 

2. Fármacos: antihistamínicos, simpati
comiméticos, esteroides tópicos. 

Dr. PATRICIO BROCHET 

3. Vacunas: se trata de disminuir la res
puesta del organismo, acostumbrándolo a do
sis cada vez mayores de alergenos, es lo que 
se llama terapia de desensibilización o hipo
sensibilización. 

LA URTICARIA es una entidad clínica 
que se observa con frecuencia. Aparece co
mo zonas circunscritas, salientes, eritemato
sas (rojas) y, por lo regular, pruríticas (pi
cor). Afecta sobre todo a las porciones más 
superficiales de la dermis. 

Puede hacer su aparición en cualquier 
edad, generalmente se da en adultos jóvenes, 
con una frecuencia del 15 al 20 por 100. 

Existen varias formas de urticaria, según 
sus causas. Las más frecuentes son. 

• Urticaria idiopática: representa el 70 por 
100, y no se conoce su origen . Se dice que 
puede deberse a infecciones virales, micóti
cas, bacterianas, por medicamentos, anoma
lías hormonales y procesos malignos. 

• Urticaria por estímulos físicos: 
Dermografismo: se presenta en I,5 a 4,2 

por 100 de la población normal. Consiste en 
una roncha lineal que aparece después de fro
tar la piel enérgicamente con un objeto. 

• Urticaria de presión : se presenta como 
hinchazón roja y dolorosa, que se origina 
después de una presión duradera. Ejemplos 
claros los tenemos debido a: las correas de 
bolsos que se llevan en el hombro, en las 
plantas de los pies, después de correr, y de
bajo de los cinturones. 

• Urticaria por luz (rayos ultra-violeta): 
se manifiesta mediante prurito. Aparecen mi
nutos después de la exposición al sol (a ve
ces se presenta en pacientes con lupus erite
matoso diseminado). 

• Urticaria colinérgica: se presenta, por 
ejemplo, después de un baño caliente o de 
un episodio de fiebre. En forma de ronchas 
pruríticas de l a 2 mm rodeada por zonas 
de eritemas (rojas). 

• Urticaria acuágena: el contacto de la piel 
con agua de cualquier temperatura puede lle
gar a producir una erupción de pequeñas ron
chas pruríticas que recuerdan la urticaria 
colinérgica. 

Hasta aquí nos hemos detenido en los ti
pos de alergias más comunes. En las próxi
mas. ocasiones abordaremos más profunda
mente algunas modalidades de esta enferme
dad enumeradas al principio. En todo caso, 
hay que tener siempre presente que no exis
te cura segura y definitiva para ninguna aler
gia, aunque sí es posible combatirla con un 
tratamiento específico y de prevención que, 
por supuesto, ha de ser establecido por el 
especialista. 
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ENTREVISTA CON ... ... 

Joaquín Leguina, presidente de la CAM, lo afirma rotundamente 

((El sur tiene asegurado su futuro)) 
Joaquín Leguina Herrán, aupado hace casi seis años a la presidencia de la 

Comunidad de Madrid, no tiene nada de «hombre gris». Este cántabro de 47 
años, aunque no le gusta reconocerlo, tiene una gran capacidad de 

autocontrol. En su equipaje guarda el doctorado de Ciencias Económicas, su 
vida de estudiante en Francia y el Chile de Allende. Fue el economista elegido 

para acompañar a Felipe González en los Pactos de la Moncloa. Uno de los 
retos que se ha marcado es reparar el deteriorado tejido industrial del sur 
madrileño. Nuestros hijos le recordarán como el primer presidente de la 

Comunidad Autónoma Madrileña. 

No es fácil sacar tiempo de la apretada 
agenda de Joaquín Leguina para una en
trevista. En medio de peticiones de medios 
nacionales, agolpada en la mesa de su se
cretaria , El Progreso tenía su hueco. 
Nuestra insistencia se vio al final recom
pensada un lunes con veinte minutos a so
las con el presidente regional. No fue una 
entrevista «al uso» porque conversamos 
con Leguina en su coche, un trayecto 
Getafe-Puerta del Sol. 

Tras una mañana viajera que culminó en 
el futuro campus de la Universidad Car
los III en Getafe, el presidente fue «sólo 
para nosotros». Y en el vehículo de cris
tales ahumados posó para el fotógrafo y fue 
despedido por Pedro Castro, «hasta la 
próxima, Joaquín, y gracias por haber 
venido». El cristal sube de nuevo y el pe
riódico con el que juguetea Joaquín Legui
na desde que entró en el coche es coloca
do con cuidado debajo del brazo que par
te el asiento trasero en dos. Delante de no
sotros, dos escoltas y un paisaje getafense 
que empieza a difuminarse; es el momen
to de comenzar con las preguntas. En cuan
to sonó el «clic» de la grabadora . el pro-

pio presidente la sujeta , como si temiera 
que alguna de sus palabras quedase aho
gada por el ruido del motor. Y así la man
tuvo durante la entrevista. 

Rompemos el fuego con la noticia que 
ha convulsionado a la zona sur al final de 
este primer trimestre del 89: las subven
ciones de la CEE a través de los fondos 
FEDER a cuatro municipios de nuestra 
área. Dos caras de una moneda en la ale
gría de los que entran y el desencanto de 
los que se quedan fuera. 

- ¿,En qué van a consistir esas ayudas 
que llegarán a Getafe, Leganés, Mósto
les y Alcorcón a través del FEDER? 

-La importancia de estos fondos no es 
tanto la inversión en infraestructura, que 
viene muy bien, sino el permitirnos que 
en los municipios incluidos las empresas 
que se instalen puedan recibir ayudas que, 
de no haber conseguido la inclusión, co
mo auguraban algunos, ni siquiera las ins
tituciones españolas podrían haber presta
do. Hemos roto una lanza muy importan
te para el futuro de la zona, porque son 
ayudas a tres años y en ese período la es
trategia del sur estará más que avanzada. 

- ¿,Industrias de tecnología punta po
drían entonces instalarse en el sur? 

-Aquí hay ya industrias muy importan
tes como Ericsson y Amper, que tiene una 
fábrica inaugurada recientemente. Pero es 
evidente que toda la crisis de la industria 
madrileña del sur hay que recuperarla me
diante empresas distintas. Y distintas sig
nifica empresas con tecnologías avanzadas. 

- Parla, Pinto y Fuenlabrada, los mu
nicipios excluidos del FEDER, ¿,van a 
verse perjudicados convirtiéndose en lo
calidades de 3.ª o 4.3 categoría? 

- La situación actual de estos munici
pios, especialmente Parla , está muy dete
riorada en cuanto a servicios y paisaje ur
bano. En eso no va a influir para nada el 
estar o no en el FEDER. Lo que sí puede 
incidir, si no lo compensamos de alguna 
forma ... y en ello estamos, en que las nue
vas industrias se coloquen exclusivamente en 
el primer cinturón para beneficiarse de las 
ayudas comunitarias. Tenemos que hacer un 
esfuerzo en esa dirección desde el gobierno 
regional y poner lo que hemos puesto hasta 
ahora, imaginación y fuerza políticm Yo no 
desesperaría. ni mucho menos. 

Joaquín Leguina en 
el momento de 
iniciarse la 
entrevista camino de 
la Puerta del Sol, 
con nuestra 
redactora Ana 
Roldán. 



- Imaginación, fuerza política ... e 
inversión. 

- Sí, cuando hablaba de fuerza política 
estaba pensando también en el dinero. 

- Se les va a «mimar», pues desde la 
CAM un poquito más que al resto. 

- Hasta ahora, a la zona sur la hemos 
procurado tratar, dentro de nuestras limi
taciones, con una discriminación positiva. 
Así va a continuar, sobre todo en esos tres 
municipios que no han podido entrar. 

- Y el futuro del sur está asegurado 
o es sólo un discurso político. 
. - No, el sur lo tiene asegurado. Pero la 
fórmula es más compleja, porque tiene un 
tejido industrial muy deteriorado durante 
la crisis que es preciso revitalizar. Eso es 
más difícil que crear un tejido industrial 
ex-novo como en Tres Cantos. 

Además de la ruptura de la dinámica de 
crecimiento - derivada de la crisis 
económica- existe un segundo aspecto, el · 
urbanístico. Fue una barbaridad cómo se 
hicieron estas ciudades, pero ahí están y 
no las vamos a tirar abajo. Cada vez se nota 
más cuidado en las inversiones y, al final, 
acabarán teniendo un aspecto mucho más 
habitable que el que tienen ahora . 

- Sin embargo, la ruptura de la uni
dad del sur que ha habido con el FEDER 
y el haber prácticamente descartado el 
aeropuerto civil de Getafe ha sido inter
pretado por diversos sectores y fuerzas 
políticas como «un duro golpe» al Plan 
Estratégico. 

- Qué van a decir ellos. Lógicamente, 
están en la oposición para pinchar todos 
los globos que inflamos. Desde nuestra óp
tica estas dos cuestiones no afectan dema
siado ni a la estrategia del sur ni a todas 
las obras que están previstas y que van a 
buen ritmo. 

- ¿Entre ellas, las del campus de la 
Carlos 111 en Getafe? 

- Efectivamente, ese era el primer ob
jetivo. Como en el aspecto jurídico-legal 
la universidad existe, queda simplemente 

ENTREVISTA CON ... 
la parte de relleno humano, que está ase
gurada. Está levantando expectativas entre 
los profesores de toda España, especial
mente en Madrid. Una universidad nueva 
y céntrica siempre atrae nuevas ideas y 
gente dispuesta a salir de la rutina . Cuan
to menos rutinaria sea la vida universita
ria en este campus y en el de Leganés, me
jor. Por lo que se refiere a los alumnos, 
demanda va a haber de sobra. 

En este punto de la entrevista intentamos 
acercarnos un poco más a este cántabro de 
47 años que ha pasado los últimos cinco 
rigiendo los destinos de la comunidad ma
drileña. Es ahora cuando la sonrisa iróni
ca que parece brillar en el fondo de sus 
ojos baja en algunas ocasiones a su boca, 
no en demasiadas. Las respuestas se vuel
ven telegráficas y los silencios más signi
ficativos. 

Con ese cierto aire de bohemio o cien
tífico perdido en su nube, Joaquín Legui- • 

Instantes de la rueda de prensa ofrecida por 
el presidente regional en Getafe, momen
tos antes de la entrevista exclusiva que con
cedió a esta revista. 

na se confiesa heredero de «una cultura 
del metro»; transporte que utiliza algunas 
veces. «El autobús no.» No son reminis
cencias de juventud, «yo ya era progre an
tes de ir en metro». Nada aficionado a fre
cuentar los lugares de moda. Prefiere «las 
pequeñas reuniones de amigos». Nunca 
se aburre en casa, «leo, escribo, hasta veo 
la televisión». Como es natural, tampoco 
es uno de los «beautiful people» del 
PSOE. «Lo que se ha dado en llamar la 
gente guapa, que no sé si son muy gua
pos o muy ricos, no son con los que más 
me veo». 

- ¿Le gustaría parecerse a Jordi Pu-

jol, al que ha visto recientemente en la 
cumbre de Sevilla? 

- No (se ríe). Es más mayor que yo ... 
más bajito ... Físicamente no (vuelve la se
riedad) . Sin embargo, el presidente de Ca
taluña tiene grandes valores : ha sido siem
pre un demócrata convencido y un hom
bre culto e interesante, personal y políti
camente. A pesar de ello, no tenemos de
masiado en común ni ideológicamente ni 
por lo que representamos. 

- ¿Las diferencias entre el PSOE Y 
UGT a raíz de la huelga general han 
afectado sus relaciones con sus compa
ñeros de la FSM? 

- Nos ha afectado a todos en el sentido 
de que la huelga ha sido un acontecimien
to importante dentro del socialismo. Ya ve
remos lo que sucede en el futuro. 

- Como «perro viejo» en política, no 
hizo ninguna declaración contra la cen
tral socialista y tampoco se ha posicio
nado en ese documento firmado por «los 
críticos» pidiendo una negociación con 
los ugetistas. 

- No he hecho ni pienso hacer declara
ciones contra la UGT. No me parece mal 
lo que dicen esos compañeros, pero yo ten
to mi forma particular de ver las cosas. Soy 
partidario no de una negociación, sino de 
un acuerdo estratégico con la UGT desde 
el PSOE. La verdad es que veo dificulta
des, tanto en el gobierno como en la pro
pia UGT. Crispaciones anteriores han de-

«La crisis industrial 
del su,- hay que 
recuperarla con 

empresas de tecnología 
avanzada.» 

jado huellas que habrá que ir eliminando 
poco a poco. 

Si el 14-D sirve como un aldabonazo pa
ra retomar esa estrategia conjunta y replan
tearnos qué es lo que queremos en los pró
ximos años, en cuanto a reparto del poder 
económico y una estrategia de crecimien
to sostenido, a lo mejor el resultado de la 
huelga no es tan malo como a primera vista 
pareció. 

Concluyó nuestro viaje, estamos entran
do en el garaje de la sede regional en la 
Puerta del Sol. Nos bajamos del coche y 
despedida de Joaquín Leguina, al que le 
espera aún «una reunión importante» an
tes de comer. 

ANA ROLDAN 
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LOS cimientos y andamios son im
prescindibles en la construcción de 
un edificio. De igual forma, para 

ayudarnos a expresar y entender lo que en 
adelante comentaré, necesitaremos conocer 
los cimientos y andamios en los que nos 
apoyamos, para educar o reeducar un com
portamiento infantil. 
Antes que nada -y sin caer en lo aburri
do de una exposición teórica (espero)
quisiera aclarar que no pretendo sentar mis 
comentarios como LA VERDAD ÚNICA 
sino que es «mi» verdad y en suma lo que 
amí me guía en mis quehaceres educativos. 
Por tanto, si es erróneo, será mi propio 
error, que no es poco. 

En Psicología, al igual que en otras mu
chas acciones cotidianas, cada especialis
ta tiene una formación y una manera de ver 
las cosas, que si no es contraria (porque 
en el fondo el objeto de estudio es el mis
mo), si es diferente: todos los trabajado
res de la construcción ponen ladrillos, pe
ro cada uno tiene su técnica y estilo pro
pio, por continuar con el símil del edifi
cio. Por tanto, hay que hacer incapié en la 
determinación que la herencia impone al 
des¡¡.rrollo y formación de la persona. 
Otros, en cambio, insistimos en que el am
biente que rodea al niño y lo que ocurre 
diariamente a su alrededor es lo que deter
mina su comportamiento presente y futuro. 

BIEN, partiendo de aquí, vuelvo a lo 
que comentaba el mes pasado: la per
sona, básicamente, aprende todo lo 

que vemos de ella y lo hace desde la más tem
prana edad. Y, evidentemente, para que un 
niño aprenda debe tener capacidades para ha
cerlo, a nivel físico, neurológico, social, etc. 
Difícilmente -y si alguien lo ha intentado lo 
verá claro- podemos enseñar a un niño a ha
cer pis en un orinal si previamente no se man
tiene sentado por sí solo. De igual forma, sin 
que el cerebro esté maduro no esperemos que 
controle el pis por la noche. Pero, como so
bre esto abundaremos en otra ocasión, valga 
sólo como ejemplo. Lo que me interesa de
jar claro es que el proceso madurativo y el 
ambiente que rodea al niño determinarán cla
ramente sus aprendizajes. 

Ps1cos---------

(~ita y afloj~) 
Hablar de educación significa para mí al

go muy cercano a hablar de chantaje porque, 
en el fondo, funcionamos así. El niño llega 
a saber cuándo un comportamiento que él ex
perimenta con sus semejantes le resulta ven
tajoso o no: si la primera vez que dice «ta», 
a través de ese proceso de anticipación tan bo
nito que realizan los adultos, creen que pide 
una galleta y se la dan, se crea un círculo agra
dablemente vicioso. El niño empieza a comu
nicar, los padres lo entienden y esto les gra
tifica, les refuerza. Por tanto, le dan la galle
ta con suficiente algarabía y teatro (sincero) 
para que el crío entienda que le hemos com
prendido, con lo cual obtiene dos cosas ven
tajosísimas: la galleta (refuerzo material) y la 
ATENCION (uno de los reforzadores socia
les más potentes que los padres pueden utili
zar) . Por si fuera poco, se establece un canal 
de comunicación que, en esa constante inte
rrelación, se irá ampliando, generalizando a 
otras situaciones y que poco a poco se irá 
complejizando hasta desarrollar un lenguaje 
íntegro. Esto no sólo ocurre así en el lengua
je, sino en la mayor parte de los aprendizajes 
que debemos realizar en la vida. 

PERO, ocurre que el chaval aprende 
además -a veces potenciado por 
nosotros- que, cuando no obtiene la 

galleta, puede utilizar varios recursos : rabie
tas, pataleos, pedirla en casa ajena, etc. Si
tuaciones en que difícilmente podemos negar
le su petición. Parece claro pues que, al mis
mo tiempo que aprende conpotamientos «po
sitivios» , aprende comportamientos «negati
vos»: a controlamos, a chantajeamos .. . «si me 
das .. . yo te hago .. . » de tal forma que la edu
cación se convierte en un «tira y afloja» en
tre los deseos, necesidades, caprichos, . .. del 
niño y de los padres. 

Por tanto el papel de los padres es básico 
en la educación infantil , gracias a ese poder 
anticipatorio que los adultos tenemos respecto 
a los pequeños y a la posibilidad de modular 
las recompensas del niño (aunque, como he
mos visto, esto se convierta en un arma de 
doble filo pues la única tarea del niño es bus
car esas recompensas y fundamentalmente esa 
atención). Fríamente, ¿cuántas veces recom
pensamos sus conductas positivas? A mo
do de reflexión; todo lo que hace bien (lavar
se los dientes, ir al colegio contento .. . ) no de
be ser porque sea su obligación. Hay que ha
cérselo ver de vez en cuando, para que no de
caiga y se desmotive. 

El papel de los adultos respecto a la edu
cación es sentar los cimientos y poner el an
damiaje de las conductas futuras de su hijo. 
Con esa anticipación (andamio) de la inten-

ción del niño al realizar una acción y, en fun
ción de las consecuencias que ésta tenga pa
ra él/ella, conseguimos que consolide su pro
pia formación . Y, cuando llegue el momento 
de quitar el andamiaje por parte de los pa
dres, el edificio no se caerá porque estará 
construído con buenos ladrillos (conductas) 
y cemento resistente (refuerzos/recompensas). 

En todo este proceso los padres son el pri
mer modelo de comportamiento para el ni
ño, lo que nos debiera llevar a pensar ¿debo 
modificar algo mis maneras de actuar, al 
menos frente al pequeño? ¡Ah, maravillo
so! No sólo los padres modifican y educan 
al niño sino que éste puede hacerlos cambiar 
a ellos. No voy a ser pedante exponiendo cuál 
es el mejor modelo, cada uno verá qué es lo 
que mejor le conviene para lo que desea con
seguir. Todos queremos hijos buenos, pero el 
concepto de bondad es distinto en cada uno 
de nosotros. 

POR eso es interesante que planifique
mos en líneas generales la educación; 
lo que significa revisar nuestras formas 

de hacer, comunicación, discusión, acuerdos, 
una gran dosis de PACIENCIA y algunos mo
mentos de teatro. Y, sobre todo, algo que es
bocé y que deseo matizar: los tres conceptos 
básicos en la educación. En primer lugar, la 
COHERENCIA. Si pretendemos enseñar al 
niño a que no ponga los pies encima del so
fá , no se lo podemos decir tumbados noso
tros en él, es muy descansado, pero el crío 
aprende antes lo que VE que lo que ESCU
CHA. Porque no siempre entiende lo que le 
decimos, pero sí lo que vé hacer. En segun
do lugar, la CONSISTENCIA, no sólo de un 
día para otro, sino también de un padre a otro 
y a los abuelos, tíos, etc. La abuela no puede 
castigarlo porque tiró las pinzas de la ropa al 
suelo y el padre reforzarlo porque esto es crea
tivo, denota actividad , etc. porque, en estas 
situaciones, sólo aprende que puede hacer 
unas cosas u otras, según dónde y con quién 
esté. Por último, la CONSTANCIA. Parece 
claro que el hecho de reforzar o castigar una 
vez al niño, no le sirve de nada. Hay que ser 
constante y siempre, · casi siempre o algunas 
veces que ocurra esa situación, recompensarla 
o castigarla. Ya veremos cómo y cuándo. 

Un saludo. 

JOSE DE LA CORTE 
Psicólogo y Logopeda 
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EsPECIAL 
Casi dos millones de personas acudirán a la cita 

La Feria de Abril ((Se parió)) en Getaf e 
Miles de madrileños y andaluces han iniciado su peregrinación a la IV Feria 
de Abril en Madrid, ubicada este año en la Casa de Campo. Desde el pasado 

día 30 de marzo, los 1.500 metros destinados a la feria han sido, en parte, 
ocupados por las casetas y el pabellón central. Caballos, carrozas, 

exposiciones de todo tipo - entre las que destaca una muestra de la 
EXP0-92- amén de charlas, bailes y novilladas se mezclan en un jugoso 

cóctel denominado «Andalucía en Madrid». Junto a todas estas actividades, la 
presencia de personalidades de las artes y las letras avalan la feria «con más 
salero» de la temporada. Sus organizadores la han bautizado «la feria de la 

ilusión» ... Hasta el 9 de abril sus visitantes tendrán oportunidad de 

Desde hace unos días, el recinto ferial 
de la madrileña Casa de Campo, en el que 
se levanta la IV Feria de Abril en Madrid, 
es una continua fiesta, de la que emergen 
las manifestaciones más sentidas de todo 
lo andaluz. El programa de actividades re
sulta , a juicio de sus organizadores, muy 
atractivo y completo, ya que se ha preten
dido conjugar la diversión y el entreteni
miento con un primer encuentro cultural 
en el que artistas, poetas y escritores an
daluces tienen la palabra. 

Francisco de Paula, presidente de la 
Asociación de Amigos de Andalucía y uno 
de los «padres» de esta cuarta edición, des
veló a El Progreso de Getafe los objeti 
vos que se persiguen en esta ocasión, «en
tre ellos se hallaba este año cambiar la 
ubicación de la feria, debido a que el lu
gar en el que estábamos hasta ahora 
(Las Ventas) era muy complicado, amén 
de los problemas que nos estaba origi
nando. El objetivo de establecernos en 
la Casa de Campo es doble: por un la
do, contamos con más tranquilidad, y 
por otro, tenemos la posibilidad de uti
lizar pabellones y zonas que nos permi
ten desarrollar más actividades». Prue
ba de ello es que en esta edición se ha po
dido instalar una plaza de toros portátil en 
la que se celebran las dos novilladas pre
vistas para esta cita. En ellas participan no
villeros de Cádiz y de Málaga, además de 
los alumnos pertenecientes a la Escuela 
Taurina de Madrid. De Paula tiene la in
tención de que este tipo de celebraciones 
se vayan consolidando en futuras edicio
nes, a fin de poder ofrecer a los jóvenes 
que se inician en el arte del toreo, la opor
tunidad de continuar. 

Otra atractiva novedad que caracteriza 
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comprobarlo. 

esta edición de 1989 es el I Encuentro 
Cultural destinado a poetas y artistas de 
la tierra. Para los organizadores de la fe
ria es importante que no sólo se identifi-

La Feria, según De Paula, no recibe el res
paldo económico que s e merece. 

que el folklore y las sevillanas con lo an
daluz, ya que Andalucía es mucho más, 
«no estamos hablando de bailes, de folk
lore y demás, sino del papel que va a ju
gar Andalucía desde el punto de vista 
cultural. Aquí se han dado cita pintores 

de Vallecas, de Moratalaz, etc ... , chava
les, en suma, andaluces y que todavía 
pintan reflejando su tierra o la de sus 
padres. Estos jóvenes artistas que no tie
nen donde exponer, tienen la ocasión de 
venir aquí para que, cada año, y previa 
selección de los mejores trabajos, pue
dan demostrar al público sus mejores 
obras». 

Cerca de dos millones de personas pa
sarán este año por la IV Feria de Abril, 
según calculan sus organizadores. Para ello 
se han extremado las medidas de control 
y se han habilitado aparcamientos. El he
cho de ser un lugar apartado y de gran ex
tensión no parece preocupar al presidente 
de la Asociación de Amigos de Andalucía, 
quien puntualiza que «tenemos un conti
nuo contacto con la policía municipal y 
los organismos competentes para garan
tizar que todo salga como esperamos en 
esta feria». 

Continuando con lo que puede ofrecer 
este saleroso encuentro de Andaluces en 
Madrid, nos topamos con las muestras 9e 
cara al 92: la Expo, Madrid capital de la 
Cultura Europea y, entre otras, la Olim
píada de Barcelona. Además, el amplio lu
gar destinado a esta cuarta feria permite 
el paseo de los caballos y las carrozas «co
mo elemento que se sale de la feria, que 
viene de Madrid hacia ésta. Por ejem
plo, el hecho de que este año contemos 
con 1.500 caballos significa que hay mu
chas personas que han estado preparán
dose, preparando sus trajes, caballos, 
carrozas, coches de enganche. Todo es
to para que este año, como decía antes, 
sea el año de la ilusión». En efecto, la fe
ria busca con esta edición consolidarse y 
avanzar para poder atraer cada vez un ma-



yor número de incondicionales. Se busca 
mantener vivo cada encuentro para, así, 
volver de nuevo al año siguiente, «aquí tie
nen un sitio para poder pensar, diver
tirse y enrollarse y, sobre todo, para pa
sárselo bien», añadió Francisco de Paula. 

Este sevillano, que ya lleva a sus espal
das tres ferias de abril en la capital , ha que
rido dejar claro el papel desempeñado por 
Getafe . En su opinón, «Getafe y sus gen
tes - los miembros de la casa andaluza
han jugado un papel muy importante en 
la feria, ya que este proyecto surgió de 
allí y eso no hay porqué ocultarlo». Luis, 
Ramón o Paco, entre otros , son algunos 
de los nombres que han acudido a la boca 
de Francisco de Paula, quien ha añadido 
que «este pueblo (Getafe) puede estar or
gulloso, hoy en día, de haber sido testi
go y protagonista de excepción de esta 
idea, ya que de allí surgió, allí se parió. 
Después, afortunadamente, se ha am
pliado a gente no sólo de Madrid, sino 
también de Guadalajara o Toledo. No 
obstante, esta feria se nutre de gente de 
Getafe, que sigue dando cantera y sigue 
dando gentes». 

Esta reflexión también ha sido apoyada 
por Luis Grisolía, presidente de la Casa 
Andaluza getafense y coordinador de las 
Casas de Andalucía , para quien la partici
pación de las sedes regionales en este en
cuentro es fundamental. Según Luis, «el 
objetivo marcado este año desde la fe
deración es el de fortalecer, enriquecer 
y colaborar abiertamente con la propia 
feria. Prueba de ello es la nutrida repre
sentación que acude este año». Si bien 
el coordinador de las Casas Andaluzas. re
conoce que en años anteriores no había 
unión y la participación era muy modes
ta , también aclara que tanto la federación 
de la zona centro como las casas regiona
les apoyan la feria , por considerarla un 
proyecto serio «en el que no se da la es
peculación tradicional ocurrida en otras 
movidas similares. Y esto es algo que 
queremos dejar muy claro: la gente que 
apoya este tipo de proyectos lo hace por
que les gusta, porque aman a Andalu
cía, incluso hay quien pierde dinero .. ». 

Queda, sin embargo, una espinita clava
da en el corazón de los que han organiza
do este alegre «tinglado» por el escaso eco 
que encuentra esta feria en las distintas ad
ministraciones. Faltan ayudas, y las que 
llegan son escasas. Además, los organiza
dores se quejan del poco apoyo publicita
rio que tiene esta cuarta feria , cuando se 
barajan cifras de participación que pueden 
rebasar los dos millones de visitantes. Una 
cifra envidiable que da vida , entidad y 
grandeza a un certamen que, hoy por hoy. 
ocupa un destaéado puesto de importancia 
en la Villa y Corte. 

EsPECIAL 

ACTUACIONES MAS DESTACADAS 
4 de abril 
20.00 h.: Conferencia y coloqu io sobre la situación actua l de la fiesta taurina en rela

ción a la CEE. 
22.00 h. : GRAN NOC HE FLAMENCA. AL CANTE: Naranjito de Triana. José Me

neses. Manuel Gerena. Sonia Soto. Telegón de Córdoba y José Mem:: . 

5 de abril 
19.00 h. : Segunda cli111inatoria concurso de sevillana,. 
21.00 h.: Actuaciones de Los Rocieros de Huelva. Salsa. Sueño, de las Marisma, y Los 

Pibes. 

6 de abril 
19.00 h.: Tercera el i111inatoria concurso de sevillanas. 
20.00 h. : Actuacitin del grupo de ha il e Filigranas. 
21.00 h.: Actuación de Rafael dd Estad. Sonakay y Amigm, de l Rocío. 

7 de abril 
19.00 h. : Semifinales concur,o de ,evillanas. 
20.30 h.: Certamen de Poesía «Homenaje a Antonio Machado». 

lnH.:rvenddn : Fernando Quiñones. José Caba llero Bonald. Amonio Hermín 
dez. Rafoel Montesinos y Manue l Ríos Ruiz. Al Cante: Enrique Morcnte. 

21.00 h.: Actuación de Los Choqueros. El Mani . Jaleo-Jaleo, Unión Flamenca y Lo, 
Pi bes. 

8 de abril 
18.00 h. : Final del rnncu,o de sevillanas. 
21.00 h. : Actuación de Los Requiebros. Torre, Bermejas. Amigos del Rocío y Gente 

de Andalucía. 

9 de abril 
17.00 h. : Encuentro de las Casa, Regionales y final de fiesta y coloftin de esta IV Feria 

de Ahril en Madrid . 

Luis Grisolía afirma 
que la Feria la 
componen cada año 
todas aquellas personas 
que aman Andalucía. 
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perderlo. 
Getafe 3 
el centro comercial 
donde vas a encontrar 
de todo, desde un 
gran Hipermercado 
"Alcampo" hasta más _ 
de 40 tiendas especializadas . . 
Un centro donde la 

· compra es una diversión, 
con cafeterías, restaurantes, 

·, gimnasio y hasta piscina. 
En Getafe 3 no perderás 
el tiempo. 
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CmsPAS DE LA VIDA 

Concurso de pies sudorosos 
Los olores corporales, los malos olores, originan muchos 

problemas a quienes los padecen y pingües beneficios a las 
industrias cosméticas. Por una vez - y sin que sirva de 
precedente- el que a uno «le canten los pies» puede llevarle 
al triunfo. El evento tuvo lugar el pasado 20 de marzo en las 
proximidades de Toronto (Canadá), donde varios cientos de 
personas se reunieron, bien pertrechados de mascarillas, pa
ra encontrar las zapatillas más putrefactas de cuantas cami
nan por el país. 

El concurso se rigió, cómo no, por la regla de «los cinco 
pies» (que está en relación no con el número de extremidades 
inferiores de los candidatos, sino con la medida de longitud 
anglosajona). Para poder formar parte de este «olimpo sudo
roso», las zapatillas debían ser detectables por su aroma a cin
co pies (un metro y medio). El premio se lo llevó un joven 
que consiguió hacer arrugar la .nariz a los que se encontraban 
a casi cinco metros de distancia de los zapatos. Imaginamos 
que el vencedor de este original concurso, organizado, por 
supuesto, por una firma de plantillas antiolorosas, consegui
rá sin duda hacerse un hueco en la vida. 

~ectas originales de Perú 
La proliferación de todo tipo de sectas religiosas es un fe

nómeno de nuestro tiempo que en Perú ha adquirido un ca
rácter autóctono. Así, entre las sesenta sectas distribuidas por 
el país andino, hay algunas realmente curiosas, como la lla
mada «divina revelación Alfa y Omega», con una base emi
nentemente extraterrestre, quizá emanada de los extraños ca
racteres que rodean a diversas obras incas. Según la divina 
revelación de Alfa y Omega, el fin del mundo sobrevendrá 
el año 2001, cuando una flotilla de naves liderada por Jesu
cristo «dispare haces desintegradores de malvados». 

La cabeza visible de este grupo es Antonio Córdoba, quien 
afirma que en su casa albergó durante tres años a un «habi
tante de otros mundos» llamado Padre Solar Alfa y Omega, 
que no es otro que Cristo. Este le dejó 4.000 de las 10.000 
láminas de la que será «nueva versión de la biblia». 

Mucho más hedonista es la secta conocida como «Los en
vidos de Dios», que se ha decantado por el sexo como arma 
santa. Dicen, en su defensa, que «no se puede excluir el sexo 
como atractivo para las almas y para pescar a los hom
bres para Jesús». 

Gays y lesbianas, en las páginas amarillas 
Años de tenaz persistencia les ha costa

do a los gays y lesbianas de Nueva York 
ser incluidos en la guía telefónica de la ciu
dad de los rascacielos. · 

Por fin lo han logrado y, desde prime
ros de febrero, el neoyorkino que consulte 
las páginas amarillas podrá encontrar en 
la letra «G» los servicios que prestan los 
gays y, un poco después, en la «L», el apar
tado para cuantos menesteres desee encar
gar a una o varias lesbianas. 

La batalla comenzó en 1987 a raíz de que 
la empresa NINEX. editora de las páginas 

amarillas de la metrópolis norteamerica
na, se negó a satisfacer la petición de la 
Alianza Gay y Lesbiana de incluir en el 
listín telefónico sus ofertas de servicios es
pecializados. Esta negativa, además de ma
nifestaciones y otros actos de protesta, pro
vocó una demanda judicial en la que se 
acusaba a NINEX de discriminación y de 
estar perjudicando económicamente a las 
casi 300 agencias neoyorkinas que se de
dican a ofrecer servicios varios a homo
sexuales y bisexuales. 

Ha sido precisamente la resolución de 

la demanda judicial la que ha obligado a 
la empresa a rectificar su posición inicial, 
que contrasta con la política que, sobre este 
aspecto concreto, han venido siguiendo los 
«mass media» de Nueva York. Así, por 
ejemplo, la todopoderosa televisión nun
ca ha impuesto trabas a la emisión de pu
blicidad sobre los servicios de gays y les
bianas. Es más, resulta muy normal que, 
al ojear los anuncios de la prensa escrita, 
los lectores vean estos servicios acompa
ñados de alguna imagen erótica que fomen
te la líbido. 
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SOPA DE LETRAS 
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HORIZONTALES.- 1: Famosa novela de M. de Cervantes 
Saavedra. 2: Vocal. Severa, rígida. Embuste. 3: Negación. Ras
pe con las uñas . al revés. Marcharás. Bebida alcohólica. 4: 
Adorno en torno de lo escrito. Hembra del asno. Preposición. 
Letras de seca. 5: «Así. .. » final de oración. Apénalos. Con
sonante. 6: Hijo de Abraham. Consonante. Rebela (en bar
co). 7: Vocal. Plantígrados. Consonante Vocal. Exclamación 
andaluza. 8: Nota musical. Manera, modal. Vegetal de tron
co elevado que se ratifica a mayor o menor altura del suelo. 
9: Vocal. Reverenciar, honrar. Perdían el equilibrio. 10: Por
ción de curva. Entrañas de animales. Oxígeno. 

Busca 22 capitales españolas teniendo en cuenta que 
pueden leerse en cualquier dirección (derecha. izquierda. 

horizontal. vertical y diagonal) pero siempre en línea 
recta. 

VERTICALES.- 1: Hembra de animal prehistórico. 2: Vo
cal. Da el viento en una losa. Vocal. Consonante. 3: Nega
ción chulesca. Verbal de palabra, al revés . Actinio. 4: Excla
mación. Atrevido, audaz . 5: Estados Unidos. Polo de carga 
positiva. 6: Al revés , marché. me fuí. Existirá. 7: Carcajada 
irónica. Preposición. Adverbio de cantidad. 8: Líquido se
gregado por los riñones que sale por la uretra. Preposición. 
9: Loca, ida . Consonante. 500. 10: Esta y la siguiente forman 
una exclamación . Dueña. Principio de cuna. 11: Regaláselo. 
Río suizo. 12: Terminación del verbo. Público y sabido por 
todos. 13: Dios del hogar. Acción de silbar. 14: Orificio de 
las posaderas. Elemento químico. 15: Deshonra, desdoro. 50. 
Vocal. 

ACTUACIONES 
EN DIRECTO 

Y FIESTAS 
ESPECIALES 

C/. Arboleda, 22 
Teléf.: 682 55 29 28901 GETAFE (Madrid) 
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COOPERATIVA DE OBRAS Y SERVICIOS 

ALBAÑILERIA 

SOLADO 

e.o. 0.O.S. SOC. COOP. LTDA. 
OFICINA: C/. SIERRA, 18 Bajo B 

Teléf .: 682 76 42 
28901 GETAFE 

ELECTRICIDAD 

FONTANERIA 
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URBANIZACION 

" 

La urbanización «LADERAS DEL SECTOR 3» es hoy una realidad en Getafe. 
Casi 650 familias han elegido disfrutar de una vivienda unifamiliar en la 
mejor zona de Getafe. 
Viviendas. de calidad y a su medida, con grandes zonas verdes comunes, 
piscinas, pistas de tenis y un gran campo de práctias de golf. 
Todas estas ventajas y muchas más están también a su alcance. 
Infórmese de las condiciones. 

SE ADMITEN SOCIOS PARA LA 2.ª FASE 
* 333 N UEVAS VIVIENDAS * 

INFORMACION;-,-EN LOS PISOS PILOTOS, EN LOS TELEFONOS 
696 60 80 y 682 35 7 4 y en 

COOPERATIVA 
ACROPOLIS 
C/. Madrid, 56 • 1.º·1 
Teléf. 696 60 80 
28902 GETAFE 

l=!¡',~l• 
SOCIEDAD ANONIMA 
INMOBILIARIA 
DE CONSTRUCCIONES 
Y TERRENOS 

Información: 
Centro Comercial Getafe 3 · 
Avda. Juan Carlos 1 
Sector 3. Getafe (Madrid) 

COOPERATIVA 2001 
DEL SECTOR 3 
C/. Serpes, 1 
Teléf. 682 35 74 
28905 GETAFE 




